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Mars

Mai Vendredi 19       Tournoi de basketball du LGBC
et samedi 20     Salle Jean-Paul Sansoucy

Juin

AvrilDimanche 9   Concours officiel en doublette
                            Le Gâvre pétanque à la Guinguette 
Jeudi 27    Réunion des 800 ans par la municipalité
                     Salle du puits 
Samedi 29 et dimanche 30    Fête du Muguet par le Comité des fêtes 

AgendaAgenda
Janvier

Février 

Vendredi 20    Vœux de la municipalité
                              Salle de l'étoile 

Dimanche 19    Tournoi de badminton des Cerfs Volants              
                               Salle de l'étoile 

Dimanche 26    Concours officiel en doublette
                               Le Gâvre pétanque à la Guinguette 

Samedi 3       Faîtes des liens par l'Union locale CGT de Blain
                          Genesterie
Samedi 10     Spectacle Adultes à la Guinguette proposé par la Municipalité
Samedi 17     Journée des Associations
Samedi 17     Fête de la Musique à la Guinguette par l'Asso du Bois
Samedi 24    Fête de la Jeunesse par l'Amicale Laïque
Dimanche 25   85ème anniversaire de la Genestrie 

Juillet Vendredi 14    Concours "ouvert à tous" en doublette
                            Le Gâvre pétanque à la Guinguette 
Samedi 22      Fête de la Forêt
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Edito
Chères Gâvraises, chers Gâvrais,

L’année 2023 s’ouvre à nous.

Sans occulter l’instabilité géopolitique et les difficultés corrélées telles l’inflation, les tensions sur 
de nombreux produits de première nécessité dont l’énergie et l’alimentation, permettez-moi de 
m’attarder plutôt sur les forces de notre ville.

Nous avons pu nous « remettre la tête à l’endroit » ces douze derniers mois, en ouvrant de nouveau 
les vannes du partage et de la solidarité.

Les rassemblements festifs et culturels ont très bien fonctionné. 
J’en cite quelques-uns : le retour de la Fête de la forêt en soirée, les sorties nature de la Maison de 
la forêt, la fête de la musique, la Semaine bleue, le cinéma de plein air, le repas des aînés, la Fête des 
châtaignes, la rando du Chêne au Duc, le Retroplay, la Fête des lumières, le prix de la bande dessinée « Pays d’Bulles » du réseau des 
bibliothèques du Pays de Blain communauté, les actions de Chemins d’avenir par les jeunes du territoire… 
Mais aussi, l’AFR qui porte des repas à domicile, avec le soutien des municipalités de Vay et Le Gâvre, l’ALSH Les Genêts qui permet 
l’accueil des enfants sur les vacances d’été, le Téléthon…

Je tiens à remercier tous les bénévoles : membres associatifs, membres du conseil municipal, membres du Centre Communal d’Action 
Sociale, membres du conseil de développement, habitants. 
Nous le savons tous, rien ne se fait sans cette énergie collective.

En cette nouvelle année, l’équipe municipale est heureuse de voir aboutir les travaux d’aménagement du cimetière, projet partagé 
avec les habitants à toutes les étapes, de la conception jusqu’aux ateliers participatifs de plantation.
Les travaux de la salle du Pontrais ont débuté pour s’achever à l’été.
En mairie, les services administratifs seront renforcés par une personne supplémentaire. Des travaux auront lieu pour permettre aux 
agents de travailler dans de bonnes conditions et de recevoir correctement les 1 874 Gâvrais.
Un nouveau parking et jardin potager vont voir le jour, rue du Martrais.
L’équipe de maîtrise d’œuvre, pour la construction de la nouvelle station d’épuration en lieu et place de l’actuelle, vient d’être recrutée. 
Nous allons également choisir une équipe de concepteurs pour définir des tranches de travaux d’aménagement du centre-ville ces 
prochaines années.

Avant de conclure la rédaction de cet édito, en ce samedi 24 décembre, j’ai une pensée affectueuse et sincère pour les Gâvraises et les 
Gâvrais qui nous ont quittés ces derniers mois.

Serrons-nous les coudes, entre-aidons-nous, car nous avons tous en nous l’envie de bien vivre sur notre belle commune.

Au nom des agents de la collectivité et de l’ensemble des membres du conseil municipal, je vous souhaite une belle et heureuse année.

Portez-vous bien,
Bien cordialement,

Nicolas OUDAERT
Maire,

Conseiller départemental de Loire-Atlantique.
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EÉchos du Conseil

Conseil municipal du 1er septembre 2022

Conseil municipal du 8 décembre 2022

Le conseil municipal se réunit tous les premiers jeudis de chaque mois à 20h excepté en janvier et en août.

Lutte contre les abandons sauvages de 
déchets 
M. le Maire présente la proposition de 
délibération. 
Après en avoir débattu, l’assemblée, à l’unani-
mité, décide la mise en place d’une facturation 
à l’encontre des auteurs de dépôts sauvages, 
sur l’ensemble du domaine public et privé de la 
commune, des frais engagés par la commune 
pour y remédier, sur la base d’un décompte de 
frais réels, prenant en compte les éléments 
suivants : 
l  Forfait d’utilisation du camion communal 

technique : 150 €

l  Taux horaire spécifique « dépôts sauvages » :  
40 € par agent (multiplié par le nombre 
d’heures de travail effectuées par les agents 
techniques mobilisés).

Décision modificative n° 2 du Budget 
Communal 
Un outil non adapté a été utilisé pour l’en-
tretien du terrain de football Donatien Mérel. 
Il convient par conséquent de prendre des 
mesures techniques particulières pour le 
remettre en état (reprise du nivellement du 
terrain, ensablage, engazonnement). 
Cette opération n’était pas prévue au budget 
prévisionnel. Néanmoins, à moyen terme, il 

aurait été certainement nécessaire d’effectuer 
des travaux de ce type, pour garder un terrain 
de bonne qualité. Les variétés d’herbes choi-
sies résisteront mieux que l’actuelle variété 
du terrain. Les travaux devraient commencer 
mi-octobre. Le terrain ne sera pas utilisable 
cette saison. 
L’assemblée, après en avoir débattu, par 15 
voix pour et 2 abstentions, valide la décision 
modificative du budget communal n° 2, en 
section d’investissement, comme suit :
l  Nouvelle opération 2211 « requalification du 

terrain de football » = + 25 500 € 
l  Opération 2122 (travaux de rénovation 

mairie) - article 21 318 = - 25 500 €

Marché commun zonage d’assainissement pluvial
M. le Maire présente le marché commun de zonage d’assainisse-
ment pluvial dans le contexte d’élaboration du PLUih au niveau de la 
Communauté de communes du Pays de Blain. Il rappelle qu’il est néces-
saire que chaque commune dispose d’un zonage d’assainissement 
pluvial qui sera annexé au PLUih à la charge de l’EPCI. 
Le montant prévisionnel du marché est estimé à 90 000 € HT, pour l’en-
semble des communes, dans l’attente d’informations complémentaires 
fixant le montant définitif. 
Le Conseil municipal, après en avoir délibéré, décide d’approuver la 
convention constitutive de groupement de commandes.
Signature de la convention de prise en charge par  
l’office de tourisme Erdre Canal Forêt de la signalétique  
des hébergements touristiques
M. le Maire présente le contexte de signature de cette convention avec 
l’Office de tourisme Erdre Canal Forêt qui a réalisé une étude de signa-
létique touristique en 2019 concernant les hébergements, restaurants 
et lieux de loisirs. Cette étude a débouché sur un plan de signalisation 
régi par une charte de signalétique touristique et la réalisation de fiches 
carrefour. Erdre Canal Forêt a lancé un appel d’offres et attribué un 
marché pour la fourniture et la pose de la signalisation définie par ces 
études courant été 2022.
M. le Maire rappelle les engagements de chaque partie dans le cadre de 
cette convention à savoir : 
l  Erdre Canal Forêt prend en charge les lames concernant les héberge-

ments touristiques ainsi que les mâts, les massifs et leur pose (même 
en cas de détérioration ou de renouvellement).

l  La commune effectue l’entretien de la signalisation 
Le Conseil municipal, après en avoir délibéré, décide à l’unanimité d’au-
toriser M. le Maire à signer la convention de prise en charge par l’office 
de tourisme Erdre Canal Forêt de la signalétique des hébergements 
touristiques et nomme Daniel RONDOUIN, élu adjoint, en tant qu’inter-
locuteur principal de l’office de tourisme Erdre Canal Forêt, pour cette 
opération.

Subvention au Centre Communal d’Action Sociale
M. le Maire annonce le montant de la subvention demandée par le 
Centre Communal d’Action Sociale d’une valeur de 3100 €.
M. le Maire explique que cette subvention en fin d’exercice est néces-
saire au regard des dépenses imprévues survenues sur le second 
semestre de l’année 2022. Claudie MERCIER, adjointe aux affaires 
sociales, précise la nature de ces dépenses liées notamment à l’ac-
cueil des familles d’origine ukrainienne sur la commune ainsi qu’aux 
demandes d’aide plus nombreuses, dues au contexte inflationniste au 
niveau national. 
Le Conseil municipal décide à l’unanimité  d’autoriser le versement de 
la subvention d’un montant de 3100 € au Centre Communal d’Action 
Sociale. 
Présentation du rapport de la Commission Locale  
d’Évaluation des Charges Transférées et révision libre  
des attributions de compensation - répartition des  
montants définitifs pour l’année 2022 
M. le Maire présente le rapport de la CLECT détaillant le montant total 
des charges transférées à la CC du Pays de Blain et sa répartition par 
commune adhérente à l’EPCI, calculées selon les clés de répartition 
retenues par la CLECT dans le cadre de la séance du 5 septembre 2022. 
Sur ce dernier aspect, le Maire déplore une absence d’équité dans la 
répartition du fait de la non-prise en compte du potentiel financier de 
chaque commune. 
Il informe le conseil municipal qu’au cours de la séance en conseil 
communautaire le 7 décembre 2022, il est intervenu à ce sujet, à la suite 
du maire de Blain, interpellant notamment Emmanuel VAN BRACKEL, 
vice-président finances et Maire de la commune de Bouvron. Il précise 
également que Claudie MERCIER, élue communautaire, s’est abstenue 
au moment du vote. 
Claudie MERCIER précise les raisons pour lesquelles elle s’est abstenue 
et déplore également le manque d’équité dans cette répartition retenue 
par la CLECT. 
Après en avoir délibéré, le Conseil municipal décide  d’approuver le 
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rapport de la CLECT tel qu’annexé à la présente délibération, avec 5 
suffrages exprimés selon la répartition suivante : 
3 VOTES POUR  
2 VOTES CONTRE  
11 ABSTENTIONS
À la suite de cette présentation, il est donc demandé de valider la révi-
sion libre telle que proposée par la C.L.E.C.T. du 5 septembre 2022 et 
d’approuver le montant définitif des attributions de compensation pour 
la commune au titre de l’année 2022, au regard de :
l  La prise de compétence Organisation des mobilités et plus particuliè-

rement l’évolution de la gestion du Transport scolaire 
l  Le transfert de la compétence GEMAPI et plus particulièrement la 

gestion de l’ouvrage hydraulique présent sur la commune de Blain 
Considérant que la révision libre se porte sur un montant total des 
charges transférées à hauteur de 60 545 €, et considérant les clés de 
répartition définies dans le rapport de CLECT du 5 septembre 2022 pour 
fixer le montant des charges transférées concernant les compétences 
Organisation des mobilités (OM) et Prévention des inondations (PI) :
Il est proposé au conseil municipal d’approuver les modalités de révi-
sion libre et d’approuver le montant des attributions de compensation 
définitifs pour la commune de Le Gâvre d’un montant de -49 151,71 € au 
titre de l’année 2022, tel que présenté dans le tableau ci-dessous :

Après en avoir délibéré, le Conseil municipal approuve avec 5 suffrages 
exprimés : 
3 VOTES POUR  
2 VOTES CONTRE  
11 ABSTENTIONS 
Signature de la promesse de vente de terrain  
au profit de la commune du Gâvre
M. le Maire fait lecture de cette promesse de vente. Elle concerne l’acqui-
sition par la municipalité d’un hectare sur la parcelle cadastrée ZH 124.
M. le Maire est interrogé sur la pertinence pour la collectivité d’acheter 
ce foncier en extension de l’enveloppe urbaine, alors que nous sommes 
dans une démarche de sobriété foncière. Il précise tout l’intérêt pour 
la commune de maîtriser une partie du foncier afin de pouvoir avoir la 
main sur le rythme des opérations et d’être en mesure, justement, de 
pouvoir densifier ces futures zones d’habitat, avec des formes urbaines 
adaptées. Il est rappelé la trajectoire de la loi « climat et résilience », 
avec l’objectif de zéro artificialisation nette en 2050, et moins 50% d’ar-
tificialisation dans les 15 prochaines années, au regard de ce qui a été 
consommé ces 15 dernières années.
Vu l’accord du propriétaire de la parcelle et les autorisations d’urbanisme, 
il est demandé d’autoriser M. le Maire à acquérir un hectare sur la parcelle 
ZH124, au montant de 3,20 € le m2.
La somme globale est estimée à 35  860 € et inclut les frais d’actes 
notariés, d’urbanisme et de bornage.
Le Conseil municipal, après en avoir délibéré, décide d’approuver, avec 
13 suffrages exprimés :
13 VOTES POUR  
3 ABSTENTIONS 

Décisions modificatives au Budget communal
1/ M. le Maire explique que la révision des prix des matériaux et la réali-
sation de travaux qui ne pouvaient être anticipés au départ du projet, il 
est nécessaire de réaliser une décision modificative au budget commu-
nal afin de poursuivre les travaux ayant cours au cimetière. 
Après avoir délibéré, le Conseil municipal décide à l’unanimité de vali-
der la décision modificative, en section investissement, comme suit  : 
l  Opération 2120 - Travaux cimetière = + 11 500 € 
l  Opération 2122 - Travaux en mairie = - 11 500 € 
2/ Cette décision modificative intervient dans le cadre des travaux 
d’aménagement de l’entrée sud - route de Blain. 
M. le maire explique qu’une révision des prix des matériaux a été deman-
dée par le prestataire, conformément aux règles des marchés publics. 
Daniel RONDOUIN, adjoint, précise que dans le cadre de ces travaux, le 
Département de Loire-Atlantique prend à sa charge la couche de roule-
ment. Ainsi, une partie de cette augmentation sera compensée par la 
convention entre le département et la commune. 
Le Conseil municipal décide à l’unanimité de valider la décision modifi-
cative, en section d’investissement, comme suit : 
• Opération 2032 - Travaux d’aménagement entrée sud - route de Blain : 
+ 46200 € 

•  Opération 2122 - Travaux en mairie = - 46200 € 
Informations sobriété énergétique 
Anthony BROSSAUD, élu adjoint aux Travaux, Bâtiments et Dévelop-
pement durable, détaille les mesures décidées en Bureau municipal 
dans le cadre de l’objectif de sobriété énergétique. 
l  L’éclairage public sera éteint à compter de 22h30 jusqu’à 6h30. 
l  Les illuminations de fêtes de fin d’année seront éteintes à compter 

du 9 janvier.
l  La consigne de chauffage des bâtiments et notamment des salles 

occupées par les associations, est réglée à 19° Celsius et 15° Celsius 
pour la salle de sport de l’étoile. 

Enfin, il est précisé que dans le cadre du vote des futurs budgets, il sera 
nécessaire de prévoir une installation GTC (Gestion Technique centra- 
lisée) pour les bâtiments qui n’en sont pas encore dotés. 
Comme tous les ans, le Conseil Municipal a pris connaissance des diffé-
rents rapports d’activité des instances suivantes : Blain Communauté, 
SMCNA, Sydela, Atlantic Eau. Vous pouvez les consulter à l’aide des 
liens suivants : 
Blain Communauté : 
www.pays-de-blain.com/actualites/apport-dactivite-2021-en-ligne/
SMCNA : 
www.smcna.fr/wp-content/uploads/2018/12/Rapport-2021.pdf
Sydela :
www.te44.fr/systeme/base-documentaire/?id_doc=13795
Atlantic Eau : 
https://www.atlantic-eau.fr/sites/default/files/2022-09/ 
ra_atlanticeau_2021_a4_web_0.pdf

AC provisoire  
2022

Compétence 
OM

Compétence 
PI

AC 
définitives

BLAIN 394 874,98 € 27 094,00 € 938,00 € 366 842,98 € 
BOUVRON 694 841,34 € 14 450,00 € 680 391,34 € 
LA CHEVALLERAIS -21 050,77 € 7 827,00 € - 28 877,77 € 
LE GAVRE -38 915,11 € 10 236,00 € - 49 151,11 € 
TOTAL 1 029 750,44 € 59 607,00 € 938,00 € 969 205,44 € 

Prochain conseil :   
Jeudi 2 février 2023 à 20h  

dans la salle du Puits.
Tous les Comptes rendus des conseils municipaux 

sont consultables en mairie en version papier et au 
format informatique sur le site www.legavre.fr



Aménagement du Cimetière
Dans le cadre de l’amé-
nagement du cimetière, 
nous tenons à remercier 
tous les habitants, petits 
et grands, qui ont répondu 
présents pour venir parti-
ciper à la végétalisation des 
nombreux espaces.
Accompagnés des conseils 
de l’entreprise Mouchet 
Paysages, ils ont mis 
en terre des centaines 
de plants. Des vivaces vont 
ainsi tapisser le sol entre 
les tombes et empêcher 
les mauvaises herbes de 
pousser.
À ce jour, les travaux du 
cimetière sont en cours de 
finition, les végétaux vont 
pouvoir prendre leur place 
petit à petit. n
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PProjets en cours

Un moment convivial  
avec une équipe motivée  

et pleine d’enthousiasme.
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Des nouvelles 
de l’étang  
En raison de la colonisation de l’étang 
par l’élodée, plante invasive, des 
travaux de faucardage ont eu lieu. 
Cette action s’est faite en concerta-
tion entre la Fédération départemen-
tale pour la pêche et la protection du 
milieu aquatique, l’AAPPMA, La Gaule 
Blinoise, le syndicat Chère Don Isac, 
les services de l’État et la municipalité.
Depuis début novembre, une vidange 
a été entreprise, accompagnée d’une 
pêche de sauvegarde organisée par la 
Gaule Blinoise.
L’assèchement total envisagé pour 
une durée d’un an ne pourra avoir 
lieu comme prévu, en raison d’un 
écoulement naturel contrarié par 
un amoncellement de sédiments. 
La municipalité, accompagnée par 
le Syndicat Chère Don Isac et la 
Fédération de pêche, reprendra ses 
interventions au printemps lorsque le 
niveau de l’eau le permettra.
Il est rappelé que, durant toute cette 
période, pour des raisons de sécurité, 
l’accès à l’intérieur du plan d’eau est 
interdit. Interdite également la pêche 
à la ligne, à l’aimant, et par tout autre 
moyen (voir arrêté municipal en date 
du 30/09/22). n

La fibre sur la commune 
c’est pour quand ?
Dans une année, c’est-à-dire au premier semestre 2024 !

Le département de Loire-Atlantique a confié la mission 
de déployer et d’exploiter le réseau fibre optique à 
Fibre44, conduite par Axione. L’entreprise est donc en 
charge de la conception et de la construction du réseau 
jusqu’au boîtier de raccordement (PBO), situé à proxi-
mité des habitations. Ces travaux vont avoir lieu sur 
cette année 2023. 
Concernant l’élagage nécessaire au déploiement, la 
partie sur le domaine public sera réalisée par l’entre-
prise. Fort des constats réalisés lors des précédentes 
campagnes, le délégataire du département s’est 
engagé à raccourcir la période d’élagage pour prendre 
en compte la biodiversité. Ces travaux seront réalisés 
en dehors de la période allant du 15 mars au 31 août.
Pour la partie sur le domaine privé, pour laquelle les 
habitants doivent effectuer les travaux, un courrier 
leur sera envoyé pour leur demander de réaliser l’éla-
gage des végétaux sur leur parcelle pouvant gêner le 
passage de la fibre. Ce courrier rappellera les bonnes 
pratiques et les recommandations environnementales, 
afin de prévenir des coupes qui nuiraient à la qualité 
des paysages et à la biodiversité existante.
En ce qui concerne le raccordement depuis la partie 
publique jusqu’à la box, c’est votre opérateur en 2024 
qui en aura la charge.
Vous retrouverez, au cours de l’année, toutes les infor-
mations nécessaires sur le site internet de la mairie. n

Rue du Martrais
Nouvel aménagement
Le projet d’aménagement de la parcelle acquise 
par la mairie va voir le jour début 2023. La 
maîtrise d’œuvre a été confiée à l’agence La ville 
est belle, qui a déjà réalisé la place du Muguet.
Sur cet espace, il a été retenu de créer 9 places 
de stationnement, dont une place PMR. Cela 
permettra de délester la rue de l’église et de 
déposer les enfants au Pôle Enfance en toute 
sécurité.
Un jardin potager à destination du Pôle Enfance 
sera également réalisé, de même qu’un espace 
pique-nique et un abri vélos à l’usage de tous. 
Des arbres fruitiers, des petits arbustes et une 
prairie fleurie seront plantés.
La municipalité a également souhaité imper-
méabiliser le moins possible ce lieu ; en effet, 
les voiries seront en chaussée végétale et en 
mélange terre-pierre, seuls les cheminements 
piétons seront en sable ciment.  n

800 ans du 
Gâvre ! 
Comme vous le savez très 
certainement, en 2025, nous 
fêterons un événement histo-
rique « les 800 ans du Gâvre » !
Comment pouvons-nous célé-
brer cela ?
D’une seule façon, à plusieurs 
sauces ?
En musique, en spectacle, en 
défilé ?
Sur un jour, un week-end, un 
mois, une année :-) ?
C’est VOUS, chères Gâvraises 
et chers Gâvrais, qui allez faire 
ENSEMBLE le programme.
Nous vous proposons, habi-
tants, associations, de venir 
donner des idées et écouter 
celles de vos voisins,  pour 
imaginer un moment formi-
dable que vous aurez choisi.
Tout ne se jouera pas sur cette 
première rencontre ; elle va en 
appeler d’autres, mais c’est un 
premier pas pour construire 
cet événement tous ensemble. 

Rendez-vous le jeudi 27 
avril à 20h, salle du Puits.



Journée des associations  
au Gâvre
La première édition de la journée des associations a eu lieu le samedi 
18 juin 2022. Une vingtaine d’associations étaient présentes.
Vous pouvez déjà prendre note de la seconde édition   qui se tiendra 
samedi 17 juin 2023, au complexe sportif.
Des réunions vont être proposées aux associations gâvraises pour 
organiser cette nouvelle journée. Votre association est récente et/ou 
n’était pas présente l’an passé à cette journée ? N’hésitez pas à vous 
manifester auprès de la mairie afin d’être conviés aux différentes 
réunions.
Bonne année 2023 à toutes et à tous.  n

APEL - OGEC  
École  
Saint Pierre
Les bureaux OGEC / APEL de l’école Saint Pierre sont heureux de 
vous souhaiter à tous une belle et heureuse année 2023 !
Nous profitons également de ce bulletin pour souhaiter la 
bienvenue à nos 2 nouvelles maîtresses, Coline LEGUAY qui 
assure la classe de CP/CE1 et Alicia SIROT pour la classe de 
CE2/CM. Nous espérons vivement qu’elles pourront pleine-
ment s’épanouir au sein de notre petite école.
Une fois n’est pas coutume, nous remercions vivement l’en-
semble de nos partenaires, entreprises, donateurs, asso-
ciations ! Grâce à leurs dons, nous continuons de faire vivre 
et évoluer l’école, notamment avec l’arrivée prochaine d’un 
logiciel pédagogique pour l’élémentaire qui devrait aider 
parents et enseignants dans le suivi pédagogique (Edumoov).
Enfin, nous remercions chaleureusement tous les Gâvrais 
qui contribuent au bien-être de l’école en participant aux 
nombreuses actions menées par l’école ! Notamment le loto, 
auquel vous avez été nombreux à participer ou encore le  
1er marché de Noël de l’école, grandement organisé par nos 
enfants. 
Par ailleurs, nous continuons de proposer les ventes habi-
tuelles (madeleines Bijou, sapins, chocolats, saucissons, 
bières, plants…) autant d’actions qui permettent de financer 
de nombreux projets tels que des sorties tout au long de l’an-
née, cadeaux de noël pour chaque élève, voyage de plusieurs 
jours tous les 3 ans,  la sortie de fin d’année pour tous les 
élèves… ainsi que de soutenir financièrement l’OGEC.
Le grand projet de cette année pour l’école est l’installation 
d’une structure dans la cour de récréation, nous ne sommes 
qu’au début de ce projet mais espérons grandement le voir 
aboutir avant fin 2023.
Grâce à l’implication des parents, l’école profite de rafraî-
chissement de peinture, façade et divers bricolages.
Cette année les effectifs de l’école sont en hausse, nous 
comptons 52 élèves dont 10 petits nouveaux en TPS / PS.

Comité des fêtes
Une année se termine et une autre prend place… 
Nous vous souhaitons à toutes et à tous une très 
belle année 2023. 
Bien sûr, nous vous attendons toujours aussi nombreux pour nos 
prochaines manifestations. Et surtout n’hésitez pas à nous rejoindre 
dans le bureau ! 

Dates à retenir : 
l Journée révision matériel, le samedi 4 mars 2023 
l Fête du Muguet, les 29 et 30 avril 2023 
l La guinguette, date à définir 
l  Repas de remerciements et assemblée générale, le samedi 30 

septembre 2023 
Rappel : pour la location de matériel (bancs, tables, stands), vous 
pouvez contacter François CORLAY au 06 56 88 95 50. Pensez à bien 
réserver le matériel ! 

Le Président, 
David MALHERBE n

VVie associative

COMPOSITION DES BUREAUX
OGEC 
Présidente : Morgane FREDOUELLE-LECIRE
Trésorier / Vice-Trésorier : Romain ROUSSEAU / Cyrille 
GBALLE
Secrétaire / Vice Secrétaire : Vanessa ROUAUD / Audrey 
SIMON
Membres : Jérome STRUILLOU, David RYO, Nicolas RIGAUD, 
Rachel IMOUCHE
APEL
Présidente/ Vice-Présidente : Lolita DRÉNO - Diane HAURAY
Trésorière / Vice-Trésorière : Audrey DELHOMMEAU / Julie 
MUSSO-GLINEL
Secrétaire / Vice-Secrétaire : Manon SERVOTTE / Isabelle 
DUVEAU
Membre : Laure ROBINET n

Révision du matériel - mars 2022
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Amicale laïque 
École Charles Perron
Tout d’abord, nous vous souhaitons à toutes et à tous, nos meilleurs 
vœux pour 2023 !
Petit rappel sur le rôle de l’amicale laïque  : notre association a 
pour but d’apporter une aide financière pour les achats d’affaires 
scolaires, les sorties scolaires et les projets extrascolaires pour 
l’école Charles Perron.
Le CA est composé de bénévoles, parents d’élèves ainsi que de la 
directrice de l’école - membre de droit.
Notre AG de décembre dernier a permis de clore 2022 et de se proje-
ter sur l’année prochaine.
Cécile TRICHET, Séverine MOUSSART et Jérôme ROUAUD quittent 
l’association, nous les remercions pour leurs années actives 
passées parmi nous  ! De nouveaux membres arriveront, ainsi se 
perpétue l’amicale.

Retour sur 2022 : 
l  Le 12 mars, participation au bal des célibataires 

de l’amicale des anciens sapeurs pompiers du 
Gâvre

l  Avril : vente de chocolats de Pâques
l  La fête de l’école le samedi 29 juin sur le site de la Genestrie 
l  La randonnée du chêne au Duc le dimanche 30 octobre
Encore une fois, notre rando reste incontournable  ! Cette dernière 
a été un beau succès avec 1 434 participants malgré le temps peu 
encourageant annoncé. (746 pédestres et 688 Vététistes)
Nous remercions encore nos 125 bénévoles, parents, grands-pa-
rents, anciens amicalistes, sympathisants, pour certains de très 
longue date , pour les vérifications des circuits, le débroussaillage, 
le fléchage, le défléchage, la gestion du site de l’hippodrome, les 
ravitaillements, les commissaires, la réalisation des galettes…
Votre aide est essentielle !!!!

Nos rendez-vous pour 2023 :
l  29 avril /30 avril : participation - Fête du Muguet
l  24 Juin : Fête de la jeunesse
l  29 octobre : Rando du chêne au duc

Pour toute info : 
 amicalelaiquecharleperron

 allegavre@yahoo.fr

 07 82 14 92 32 n

ALSH Les Genêts Gâvrais
Toute l’équipe de l’ALSH Les Genêts Gâvrais vous souhaite une belle  
et heureuse année 2023. 
Cette équipe s’est récemment étoffée de 
quelques nouveaux bénévoles. Nous les 
remercions d’avoir entendu notre appel 
concernant l’avenir de cette association. 
En effet, 2022 fut une année difficile pour 
les bénévoles. Nous avons dû faire face à 
des difficultés de recrutements, des aban-
dons, des soucis logistiques, des contrôles 
d’organisme, … tout cela a mis à mal notre 
motivation et nous a beaucoup épuisés. 
Nous n’étions que 5 pour gérer une struc-
ture qui demande un cadre réglementaire 
et légal très strict et la situation sociale 
(hausse des prix, difficultés de recrute-
ment, …), dans laquelle nous vivons tous, a 
encore plus écorché cette motivation. Nous 
avons dû prendre la décision de n’ouvrir le 
centre qu’un seul mois et en fin d’année, 
nous avons lancé un appel pour trouver 

des remplaçants et 
de nouveaux 
membres. C’était 
le cœur lourd que 
nous étions prêts 
à clôturer cette 
association, cette 
même association 
que nous avons eu tant 
de mal à reconstruire en 
2021. 
Cette fin d’année s’est donc terminée 
dans la joie de voir des nouveaux bénévoles 
prendre le relais. Ils vont préparer l’été 
2023 et prendre doucement leurs marques. 
Les bénévoles quittant l’association vont, 
quant à eux, faire passation et rester en 
retrait mais prêts à répondre à leur moindre 
interrogation.

Néanmoins, si nous ne 
voulons pas connaître 
de nouveau cette 
situation de crise, il 
est important que les 
parents bénévoles 

soient plus nombreux 
afin de se partager les 

tâches et les responsa-
bilités. Nous lançons donc 

à nouveau un appel. Parents, si 
vous souhaitez continuer d’offrir un bel 

été dans notre centre de loisirs gâvrais, 
aidez-nous, donnez un peu de votre 
temps, de vos compétences, de vos idées, 
de vos encouragements pour que l’ALSH 
Les Genêts Gâvrais connaisse encore de 
nombreux étés. 
Bonne et heureuse année à vous ! n

Ravito du 15km pédestre
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ACAG
L’ACAG (Association des 
Commerçants et Artisans du 
Gâvre) vous présente ses meil-
leurs vœux pour cette année 2023. 
L’ACAG a organisé sa 32e Fête 
des Châtaignes ; les membres 
et les bénévoles de l’organisation étaient au rendez-vous. Une 
météo capricieuse a freiné les participants au vide grenier et les 
commerçants étaient moins nombreux cette année. Néanmoins 
notre restauration ainsi que la buvette ont réchauffé les cœurs, 
où groupes d’amis et familles se sont retrouvés. 
Notre gros lot « WEEK-END INSOLITE » a ravi notre gagnante du 
Gâvre.

Nous espérons vous retrouver 
plus nombreux l’année prochaine 
avec plein de bonnes nouvelles, 
un grand merci à tout le monde 
et surtout aux bénévoles pour 
cette fête des Châtaignes. 

Nous vous disons à très bientôt ! 
Appel aux nouveaux commerçants, n’hésitez pas à vous faire 
connaître et à nous rejoindre afin de promouvoir votre activité ! 
Contactez-nous :   06 80 20 55 15 -   acaglegavre@gmail.com 
Et surtout, nous avons besoin de bénévoles pour cette grande fête 
du Gâvre. n

Rétroplay44
Bonjour à toutes et tous,
La 4e édition du festival Retroplay s’est 
déroulée les 22 et 23 Octobre 2022, l’occa-
sion d’accueillir pas loin de 6 000 personnes 
sur le week-end.
Cette édition a été une vraie réussite en 
termes de contenu et les retours sont 
excellents, les visiteurs mettant en avant la 
qualité de l’organisation mais surtout l’ac-
cueil qui leur a été réservé par les bénévoles 
qui sont, à 90%, originaires du Gâvre.

Cette année, 183 bénévoles sont venus 
nous aider dans la réalisation du festival 
Retroplay, soit un dixième de la population 
de notre commune. Le savoir-faire et le 
dynamisme gâvrais ont été une fois de plus 
mis à l’honneur. Nous tenons à remercier 
chaleureusement l’ensemble des bénévoles 
ainsi que les partenaires associatifs (Comité 
des fêtes, LGBC, Fête de la Forêt, Cinéma 
Saint Laurent de Blain), les partenaires 
professionnels et les municipalités de Blain, 
Savenay, Nort-sur-Erdre et Le Gâvre en tête 
pour leurs engagements à nos côtés.

Pour ceux qui 
souhaitent revivre 
ou découvrir cette 
4e édition du festi-
val Retroplay, vous 
trouverez les deux 
superbes repor-
tages de «  Pinball 
Mag  » sur notre 
site internet www.
retroplay.fr
Il est également 
important de pré- 
ciser que cet effort collectif au service de 
nos opérations caritatives «  RetroSmile  » 
nous a permis cette année d’amortir le coût 
du Festival mais aussi d’avoir à présent une 
trésorerie conséquente pour financer nos 
sorties dans les centres de soins pendant 
2 ans et d’envisager sereinement les pro- 
chaines éditions du festival Retroplay.
Vous étiez nombreux à vous déplacer pour 
notre assemblée générale du 09 décembre 
et de nouveaux adhérents locaux sont 
venus renforcer les rangs de l’association, 
cela est motivant et de bon augure pour 
l’avenir.
Pour information, 3 opérations 
RetroSmile sont en cours depuis le 18 
décembre sur Châteaubriant, Bouvron 
et Le Gâvre avec la mise à disposition de 
flipper sur des foyers d’accueils médi-
calisés. L’occasion de vous rappeler que 
toute l’année nous œuvrons à la remise 
en état de flippers, bornes d’arcade et 
consoles de jeux dans notre local et 
que nous vous proposons cette année, 
tous les vendredis soir à partir de 21h00 

d’accompagner ceux qui le souhaiteraient à 
monter en compétences dans la réparation 
et la restauration esthétique de ce type de 
machines.
L’ensemble des membres de l’association 
Retroplay44 se joignent à moi pour vous 
souhaiter de bonnes et heureuses fêtes de 
fin d’année.

Cordialement,
Cyril BERTAT,

Président de l’association retroplay44

 retroplay44@gmail.com
n



VVie associative

11

FCGC Football
Bonjour à toutes et tous,
L’année 2022-2023 a commencé 
pour le FCGC, nouvelle année 
et nouveau bureau. En effet, 
Yann PERRIGAUD qui en était le 
président a décidé d’arrêter tout 
en restant dans la vie du club 
en accompagnant notre arbitre 
Dominique BAUDOUIN.
Son successeur Charly Hauray, et 
le nouveau bureau comprenant 17 
personnes, se sont mis en place 
pour continuer le travail. 
Cette année est un peu différente, 
car tous nos matchs se jouent sur 
les terrains de la Chevallerais. 
Le terrain principal du Gâvre est 
actuellement en réfection, nous 
remercions la Mairie du Gâvre de 
sa réactivité et de son écoute pour 
la remise en état de la pelouse.  
En ce qui concerne nos effectifs, le 
nombre de licenciés est un record 
pour le FCGC : on compte 232 
joueurs et joueuses ! 
Cela nous permet d’être complets 
dans toutes nos catégories :
l  U6/U7 et U8/U9 55 enfants avec 

des entraînements les samedis 
matin et quelques plateaux de 
temps en temps 

l  U10/U11, 26 joueurs avec deux 
équipes, cette année, ils ont pu 
accueillir les joueurs de Monaco 
pour le tournoi national de 
L’USTVI 

l  U12/U13, 17 joueurs, une 
équipe qui restera invaincue  
en première phase, 5 victoires 
sur 5 ! 

Côté Foot à 8 cette année, nous 
avons pu engager une équipe. 

l  U14/U15 100% FCGC ce qui 
est très bien pour nos jeunes, 
ils ne sont pas passés loin 
de la montée, car ils arrivent 
deuxième avec une seule 
défaite, dommage ! 

l  Les U17/U18 eux jouent en entente 
avec Le Nozay OS et eux aussi 
n’étaient pas loin d’une montée 
en première phase. Donc, comme 
vous pouvez le lire, tout se passe 
bien pour nos catégories jeunes 
grâce aussi au super travail de 
tous, dirigeants et parents ! 

Notre club compte également un 
groupement féminin de 40 jeunes 
filles en partenariat avec l’ES 
Blain dans les catégories U11F, 
U13F et U15F.
Du côté des seniors, nous comptons 
38 licenciés avec deux équipes ;  
Cette année un nouvel entraî-
neur est venu reprendre l’équipe 
première, Cédric CHESNEL, dans le 
même temps Manuel FREDOUELLE 
propose de prendre en charge la 
deuxième équipe. 
Nous avons aussi une équipe 
loisirs qui joue les vendredis soir. 
Pour ce qui est du côté festif, nous 
proposerons des évènements 
cette année, et cela commencera 
par la galette des rois, qui permet-
tra de rassembler l’ensemble de 
nos effectifs et aussi nos suppor-
ters. Bonnes fêtes de fin d’année !

Le bureau du FCGC 

Les Cerfs-Volants
Bonjour,
Cette année, une cinquantaine d’adhérents se retrouve 
chaque semaine pour taper dans le volant. Une section 
adultes (+ 16 ans) les lundis à partir de 20h, les mardis et 
jeudis à partir de 20h30 et une section jeunes (11-15 ans)  
le vendredi soir encadrée par 4 adultes de 18h15 à 19h45.
Nos tournois annuels auront lieu : 
l  le 12 février en triplette (2 hommes et une femme)
l  le 11 juin en double dames/ double hommes le matin et 

double mixte l’après-midi. Lors de cette journée, un tour-
noi jeunes est organisé l’après-midi à partir de 13h30

N’hésitez pas à venir essayer le badminton, les inscriptions 
adultes sont possibles tout au long de l’année (tarif : 30 €)
Renseignements auprès d’Éloïse POTIN (Présidente) 

   06 10 33 66 31
Suivez-nous  Les Cerfs-Volants Le Gâvre 
Plus d’infos   les-cerfs-volants.jimdo.com

Cordialement,
Eloïse, 

Présidente les Cerfs-Volants n 

Gym loisirs
L’association le Gâvre gym loisirs vous souhaite une 
bonne année 2023.

La reprise des cours s’est déroulée en septembre mais 
il est toujours possible d’adhérer. 

Il suffit de se présenter, en tenue de sport, au début 
des séances : les lundis et jeudis de 19h à 20h (possibi-
lité d’essayer 2 séances).

Les cours sont variés et originaux (step, ballon, 
haltères, corde à sauter…). 

Nous serons en pleine forme pour traverser cette 
nouvelle année.

Vous serez avertis de la date de l’assemblée générale 
lors des cours.

Le Bureau.

Pour plus de renseignements, contactez :
Thérèse BRÉHIER   02 40 51 23 04 n

 Les membres du bureau

Vous souhaitez  
nous rejoindre ? 

Contacter Charly HAURAY  
  06 32 80 76 78  n
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Le Gâvre  
Tennis de table

La saison de tennis de table a repris  début 
septembre pour l’ensemble des pongistes. 
À noter l’inscription de nombreux jeunes à 
la rentrée cette année. Côté compétition, 
l’effectif reprend une progression après 
les arrêts l’année précédente. 
Nos 2 équipes seniors portent haut nos 
couleurs.  L’équipe première qui évolue en 
Pré-région est pour le moment 6e de son 
groupe et devrait se maintenir. L’équipe 2 
est première du classement et est assu-
rée de terminer à cette place. Une montée 
en D3 est possible avec l’arrivée de 
nouveaux joueurs. Les jeunes sont   3e de 
leur groupe.  La deuxième phase à partir 
de janvier devrait leur permettre d’envi-
sager la montée à la division supérieure.

Nous vous souhaitons  
une excellente année 2023. 

LGBC
Le Gâvre Basket Club vous souhaite à tous une merveilleuse année 2023. On espère que 2023 
sera aussi riche en surprises que l’année 2022.  
Nous avons 
commencé cette 
saison avec 6 
équipes engagées 
en championnat, 
en allant de U11 
à Seniors. Ces 
6 équipes nous 
vendent du rêve 
chaque week-
end avec notam-
ment les U15F qui 
n’ont perdu qu’un 
seul match en ce 
début de saison. 
Sans oublier nos 2 
équipes seniors qui 
enflamment la salle chaque samedi soir.  
Mais c’est la septième équipe qui nous intéresse le plus en ce début de saison. C’est le 
retour des Babys Basket !! Cette équipe composée de 8 garçons surmotivés est l’avenir 
du club !  
Encadrés par Lya, Nell, Amani et Marilyne, ces 8 joueurs ont tout pour vous plaire. Ils ont 
d’ailleurs fait sensation à la fête du mini-basket qui a eu lieu le 4 décembre à Blain. Après 
avoir épaté le public sur les 16 activités, nos babys ont eu le droit à la visite surprise du 
Père Noël et sont repartis avec pleins de cadeaux !  
Nouveauté 2023 : notre nouveau site internet fait son apparition ! N’hésitez pas à y jeter 
un coup d’œil ;-)  
De plus, le bureau profite de cet article pour remercier l’Entreprise Chaignon qui a retapé 
notre bar afin de le rendre flambant neuf. Nous serons heureux de vous le faire découvrir 
durant nos week-ends de championnat !  
À très vite.  

Dates à retenir :  
l 19/20 Mai : Tournoi annuel  
l 9 Juin 2023 : Assemblée générale n

Petit patrimoine des Rotys
Que le temps passe vite…
Il y a 50 ans je découvrais Le Gâvre et 
ses habitants, j’étais une petite jeunette 
accueillie très gentiment par les anciens,  
intégrée facilement grâce aux associations 
et au groupe de conscrits de mon âge. Puis 
les anciens sont partis tout doucement et 
mes conscrits aussi. 

Ces dernières années, nous avons subi le 
COVID et de ce fait nous avons supprimé 
beaucoup de nos animations ; nous 
espérons les représenter rapidement 
mais si le COVID ne nous fait plus les gros 

yeux, nous n’avons plus la main-d’œuvre 
suffisante pour créer le char et compléter 
nos danseuses, c’est presque un appel au 
secours que je lance. 
En reprenant la présidence, j’espérais 
retrouver l’ambiance de convivialité 
souhaitée par Alain Antoine et par tous 
ceux du premier CA, les décès, les départs, 
l’âge aidant nous avons des difficultés pour 
proposer les activités du début ; alors si le 
cœur vous en dit, contactez-nous et avec 
nous vous pourrez participer aux défilés du 
1er mai ou de la St Laurent, recréer le marché 
du terroir, réchauffer le four pour faire cuire 

vos plats, relancer Halloween et le Père 
Noël.
Une réunion vous sera proposée en début 
d’année pour concevoir avec nous le 
programme 2023.
Quant à moi, je remets la présidence 
entre des mains plus jeunes, je remercie 
sincèrement tous ceux qui m’ont aidée, 
soutenue surtout le CA qui a dû faire face à 
mes défaillances. 
Merci à tous et que l’année 2023 vous soit 
bénéfique… Au revoir !

Chantal FERRÉ  n

n
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Les amis de la forêt du Gâvre

À quand la futaie irrégulière pour notre forêt ? 
Puisque changement climatique il y a (comment en 
douter ?!), il faut désormais aussi un vrai changement 
de méthode pour la forêt du Gâvre. 

Réchauffement, sécheresse, incendies, carbone, énergies fossiles, 
biodiversité en chute libre… Il n’y a bien sûr aucune raison que la 
forêt du Gâvre évolue à l’abri de tous ces problèmes auxquels 
personne ni aucun milieu n’échappent. On est pourtant tenté 
de le croire, à voir comment perdurent les méthodes de gestion  
« classiques » dans ce massif qui est l’affaire de toutes et de 
tous.  Le Comité de massif annuel (qui, le 14/11, a réuni en mairie, 
communes, collectivités, administrations, associations) l’a encore 
bien démontré : l’aménagement forestier 2008-2027, véritable 
feuille de route de l’ONF (modifié à la marge en 2017), n’est aucu-
nement remis en cause (l’ultime moment de vérité ? Lorsque sera 
rendue la copie du prochain aménagement…). L’exploitation en 
futaie régulière reste la norme. Et donc les coupes d’amélioration 
et de régénération de se succéder, sans trêve, imperturbablement 
(parcelles, chiffres : l’ONF s’est montré peu prolixe…). 
Songez que les îlots de vieillissement (vieux arbres exploités 
jusqu’à 180-240 ans) ne représentent encore que 0,6% et les îlots 
de sénescence (vieux arbres laissés en libre évolution jusqu’à leur 
terme) que 0,2% des 4 500 ha du massif ! 
Le passage indispensable à une exploitation en futaie irrégu-
lière/jardinée reste des plus timides, l’on y vient comme à recu-
lons - le temps long des arbres a bon dos !  
Pourtant (il faut le dire et le redire), cela commence à faire un bout 
de temps (2017) que ce virage a été pris en Île-de-France : pas 
moins de 50 forêts domaniales pratiquement sans coupes rases, 
à couvert continu (même s’il y a loin « de la coupe aux lèvres » 
et que tous les problèmes ne sont pas réglés). Comme l’ana-
lysait alors Le Journal du Dimanche, en accroche d’un article : « 
Île-de-France :  changement d’écosystème pour les forêts. L’Office 
national des forêts modifie en profondeur sa gestion sylvicole 
en Île-de-France, à la satisfaction générale. Les mesures prises 
devraient satisfaire riverains, associations et promeneurs. » 
Pourquoi ce virage ? Parce que les populations n’en pouvaient 
plus des massacres de paysages et de nature dans ces forêts très 
fréquentées (comme la nôtre, unique forêt domaniale du 44 et si 
proche d’un grand pôle métropolitain), que les élus eux-mêmes 
ont fini par mettre la pression, de sorte que c’était de facto devenu 
intenable pour l’ONF de faire autrement. 
Ici, le changement se fait toujours attendre. On crée un « îlot 
d’avenir » pour expérimenter les essences censément salvatrices 
de demain, véritable Graal (plutôt que de conforter la résilience 
climatique des arbres existants et le puits de carbone qu’ils 
forment) - l’exploitabilité future, voilà le vrai sujet qui préoc-
cupe… dans une forêt publique. 
Et puis on recense (utilement) des arbres « bio » (comme « biodi-
versité »), on envisage de ranimer l’arboretum, etc. Et on main-
tient une pression de chasse parfaitement déraisonnable sur les 
animaux et, du coup, sur les personnes, les familles, réellement 

insécurisées, là où il faudrait s’en tenir à deux jours de chasse en 
semaine et oser enfin se passer de la chasse à courre sans jouer la 
montre d’une évolution inévitable. 
Multifonctionnalité oblige, la fréquentation est devenue un enjeu 
majeur, y compris (surtout ?) de communication, d’où l’élabora-
tion en 2023 d’un schéma d’accueil du public, lequel ne doit pas 
devenir un outil en trompe-l’œil pour contraindre et « surexploiter 
tranquille » sous couvert de mieux accueillir. Nous entendons y 
veiller, avec votre soutien. Pour défendre votre espace de nature 
et de détente, rejoignez-nous et adhérez. Vous aiderez les AFG à 
peser au bénéfice du plus grand nombre, de votre cadre de vie, de 
la biodiversité ! 

 lesamisdelaforetdugavre 

 www.amisforetgavre.com 

 lesamisdelaforetdugavre44@gmail.com 

 06 47 82 00 75 
  44 rue des Puits Le Haut Luc - 44130 LE GÂVRE n

Le ruisseau du Perche entre sécheresse et 
travaux d’éclaircie (secteur de la Maillardais)
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Chemins d’avenir
L’A.G. de septembre a confirmé les objectifs de l’association :
l  Création d’une dynamique jeunes dont les 8 - 25 ans, majoritaires 

au sein du C.A., définissent les principales lignes
-  Discussions libres et initiatives «  professionnelles  » (jardi-

nage/élevage, travail du bois, atelier vélos - malheureusement 
vandalisé en septembre -, créations personnelles…) complétées 
par des visites de terrain (fermes, forum « métiers du bois » et 
rencontres de professionnels)

-  Découverte et protection de la nature, 
randonnées patrimoniales liant 
paysage/Histoire/Biologie (forêt du 
Gâvre, vallée du Don, communes voisines) 
avec signalement de dégradations.

-  Jardinage et bricolage hebdomadaire au 
collège Mermoz de Nozay.

l  Accueil d’adultes de tous âges pour de 
simples visites ou un investissement 
dans l’association.

Nous continuons à participer aux manifestations du Gâvre et de 
communes environnantes en fonction de nos disponibilités (Comité 
de massif forêt du Gâvre, Semaine bleue et forum des assos au 
Gâvre, métiers du bois, forum des assos Blain, Pépites 44 Vay…)
Glanage, vente de confitures, compotes et jus de pommes,

complétés par des dons et les subventions municipales du Gâvre 
et de Vay permettent de maintenir une adhésion peu élevée (6 € 
mineurs, 8 € majeurs, 11 € famille, 15 € collectivité)
N’hésitez pas à nous rendre visite et à partager vos idées un après-
midi rue du Martrais.

Heureuse année dans une nature préservée.

 cpncda@gmail.com

 06 58 67 82 04

 www.cheminsdavenir.com n

Maison de la Forêt
Demandez le programme !
Après deux années perturbées, la Maison 
de la Forêt a repris en 2022 l’ensemble de 
ses activités. Plus d’un millier de personnes 
ont pu bénéficier des différentes anima-
tions « nature » proposées. Le succès des 
sorties «  champignons  » et «  brame du 
cerf » continue de s’amplifier et nous avons 
dû refuser un grand nombre d’inscriptions 
cette année sur ces deux activités.
L’accueil à l’espace muséographique a 
été assuré par un salarié de l’ATRE et par 
des bénévoles, 5 jours par semaine cet été. 
En incluant les visites de groupes sur les 
autres périodes de l’année, c’est environ 
700 visiteurs qui auront pu découvrir les 
riches collections de la Maison de la Forêt 
au cours de cette année 2022.
Le collectif d’artistes, créé l’année 
dernière au sein de l’association, a été parti-
culièrement actif, mettant en place trois 
temps forts :
l  Une exposition d’été intitulée «Forêt en 

scène  », installée  pendant 2 mois dans 
les rues du Gâvre et dans les salles de la 
Maison de la Forêt.

l  Une exposition de peintures et photogra-
phies, pendant le mois de novembre, au 
rez-de-chaussée du Musée de Blain.

l  La quatrième édition du « Salon de l’Art » 
qui s’est déroulé les 17 et 18 décembre à la 
salle Horizinc de Bouvron.

Le programme 2023 des «  animations 
nature » est, en grande partie, validé. 
Principaux rendez-vous :
l  Découverte du végétal, les mercredis 18 

janvier, 15 février, 15 mars, 19 avril, 17 mai, 
21 juin, 19 juillet, 16 août, 20 septembre, 18 
octobre, 15 novembre.  

l  Randonnées contées, les samedis 15 
avril, 13 mai, 3 juin, 22 juillet, 26 août et  
29 septembre.

l  Découverte des champignons, les same-
dis 14 octobre, 21 octobre, 28 octobre et le 
dimanche 5 novembre.

 l  Brame du cerf, samedi 9, mardi 12, 
vendredi 15, mardi 19 et vendredi 22 

Septembre
l  Randonnées lyriques, les samedis 22 

avril, 27 mai et 24 juin
l  Découverte des oiseaux, le samedi  4 

mars (Nuit de la chouette) et  le samedi 3 
juin (À l’écoute de l’Engoulevent)

Tous les détails et modalités de réservation 
apparaîtront sur notre site (ci-dessous) à 
partir du 15  février 2023, et le programme 
version papier sera disponible à partir de 
cette date à l’Office de Tourisme de Blain, 
et dans beaucoup de commerces des 
communes du Pays de Blain Communauté.

 L’équipe MF

 maisondelaforet44@orange.fr

 02 40 87 15 11 (OT de Blain), 

 www.maisonforetgavre.com  n

Toutes les sorties « Brame du Cerf » pilotées par Patrick CHATELIER au mois de septembre 2022 ont affiché 
« complet » plusieurs semaines à l’avance
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Club de la forêt 
Génération 
Mouvement
Après ces deux années en stand-by, nous 
reprenons doucement nos activités sans 
encore atteindre la vitesse de croisière 
normale.
Compte tenu de nombreuses nouvelles adhé-
sions, 2023 va donc retrouver le club en plein 
essor.  
Aux activités actuelles, nous en envisageons 
d’autres dont nous vous parlerons au moment 
de l’AG qui se tiendra le 26 Janvier 2023 à 14h à 
la Salle de La Genestrie. 
La galette des rois fera suite à cette assemblée.
Nous avons une pensée pour nos amis Robert 
LEBASTARD et Lucien POIRON, membres du 
club qui nous ont quittés en cette fin d’année. 

Nous souhaitons à tous  
une bonne année 2023  

et bon vent à notre club !

AFR
L’AFR, une association qui vous propose 
la livraison de repas à domicile
Vous avez besoin d’un service de repas adapté, en 
raison de votre situation de santé, d’un temps de 
convalescence, pour :
l  Ne plus avoir à penser aux menus quotidiens, à 

leur variété et à leur équilibre nutritionnel
l  Ne plus faire de courses et porter des charges
La livraison de repas est une solution qui permet 
de simplifier votre quotidien, vous n’avez plus qu’à 
déguster vos repas servis chauds.

Comment ça marche ?
Les repas chauds sont livrés à domicile 4 jours dans 
la semaine, au choix : lundi, mardi, jeudi et vendredi 
(libre choix du nombre de repas et des jours choisis) 
pour 9,50 €.

Si vous êtes intéressés, contactez 
Mme Dominique COUSINEAU pour le Gâvre 

 02 40 51 21 25  

 06 75 61 45 86
Mme Roselyne BREHIER pour Vay 

 02 40 79 24 34 

UFM44
Chose promise, chose due !
Comme annoncé lors du dernier bulletin municipal de juillet, la tour du 
château, face nord, est rénovée !
Elle est magnifique, ce parement 
est digne d’une véritable façade en 
véritables pierres bleues de Nozay  ! 
Même au toucher, l’illusion est totale. 
Cette entreprise départementale est 
capable de faire des murs d’origine, 
respectant toute pierre locale. Elle est 
à même de reproduire un portail ou 
une poutre en bois. C’est bluffant.
Les militants sont à votre disposition 
pour vous montrer le chantier et vous 
donner un flyer de l’entreprise. L’UFM 
bénéficiera d’un parrainage si un 
contrat est finalisé.
La Génestrie est fière d’embellir Le 
Gâvre et montrer un savoir-faire 
ouvrier local.
Comparez avec les photos l’avant 
(juillet) et l’après (Novembre)… 
Par contre, nous avions prévu en 
cette fin d’année la rénovation de la 
toiture de la maisonnette et aussi 
le changement des gouttières du 
château ; l’artisan couvreur a du 
retard et ne fera les travaux qu’en 
février 2023, nous allons attendre 
mais cela ne nous arrête nullement  !                                                        

Et nous allons décider des travaux 
2023 lors de notre assemblée géné-
rale annuelle le 27 janvier.
Enfin, nous allons attaquer le 1er étage 
avec 2 chambres rénovées, peindre 
l’escalier monumental du château, 
changer les 4 fenêtres de la tour et 
les 4 grandes du couloir de l’expo du 
château, prolonger le chemin cimenté 
reliant la grande salle au château… 
AU TOTAL : 40 000 €
Un plan de travaux est prévu jusqu’à 
2027 si tout va bien…
Quant aux réservations de locations, 
l’année 2023 est complète, eh oui !
Mais pensez à 2024, elles seront 
ouvertes le 15 février 2023, n’attendez 
pas !
En ce début de nouvelle année, les 
militants de l’UFM ne dérogeront pas 
aux vœux traditionnels.

À toute la population gâvraise,  
nous souhaitons bonne santé, 

bonheur et PAIX.

Le 1er décembre 2022.
Michel QUINIOU  n

Tour du château face nord rénovée n

 n
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Union Nationale des Combattants Le Gâvre
L’UNC FAIT APPEL AUX SOLDATS DE FRANCE   
Cette année 2022 aura été marquée par un 
retour à la normale en termes d’activités 
pour l’association. Ainsi, nous avons parti-
cipé aux deux vide-greniers organisés sur 
la commune ( financement de nos activités 
récréatives), de la guinguette et à la jour-
née des associations. Nous avons, à ces 
occasions, recueilli 4 promesses d’adhé-
sion, hélas non suivies d’effet.
Les personnels de l’association ont parti-
cipé aux commémorations du 8 mai et du 11 
novembre au Gâvre, ainsi que le 5 décembre 
à Châteaubriant dans le cadre de la cérémo-
nie en hommage aux Morts pour la France 
pendant la guerre d’Algérie et les combats 
du Maroc et de la Tunisie. 
Nous remercions Madame la Directrice de 
l’école Charles Perron pour la confiance 
qu’elle nous accorde à l’occasion de nos 
interventions auprès de ses élèves. Trois 
interventions de l’UNC sont prévues pour 
2023 : 1re guerre mondiale avec reconsti-
tution d’une tranchée - 2e guerre mondiale 
avec présence de reconstituants en tenue 
d’époque et présentation de matériels 
divers.
Cette année, 2023 l’UNC LE GÂVRE 
MÉMOIRE appelle les soldats de France 
à nous rejoindre. 

Petit rappel : l’association des soldats de 
France a été créée en 1976. Rassemblant 
tous ceux qui ont servi sous le drapeau 
national, elle a fusionné en 1996 avec l’UNC.
Sont ou peuvent être soldat de France, 
toutes celles et ceux qui ont porté l’uni-
forme, les parlementaires, les élus, les 
sapeurs-pompiers, les poli-
ciers, les membres de la 
protection civile, la 
Croix Rouge.
Les soldats de 
France peuvent 
prétendre dès 
aujourd’hui à 
des responsa-
bilités dans les 
associations de 
notre département, 
dans notre association 
fédérale départementale 
et dans l’association fédérale nationale 
afin de les pérenniser. Ils peuvent égale-
ment bénéficier de l’aide sociale de l’Union 
Nationale des Combattants

Contact  : M. BERRUE (président)

 06 82 09 54 46

 gaetan.berrue@orange.fr  n

Bibliothèque de la Forêt aux Livres
Les bénévoles vous accueillent tous les mercredis et dimanches de 10h à 12h.
À la bibliothèque, vous trouverez un choix varié de lecture grâce à 
nos nouveautés (achats trimestriels) mais aussi avec les ouvrages 
empruntés à la Bibliothèque Départementale de Loire-Atlantique 
(BDLA). En décembre, nos bénévoles ont pu sélectionner 400 
nouveaux ouvrages prêtés. Romans policiers, terroirs, BD, manga, 
livres jeunesse… il y en a pour tous les goûts !

ZOOM sur les ateliers d’écritures : Depuis 2012, la bibliothèque 
propose des ateliers d’écriture, ouverts au public de 10 à 101 ans. 
Cela se déroule environ 1 fois par mois, le samedi de 10h à 12h.

Si cela vous intéresse, n’hésitez pas à vous adresser à la biblio-
thèque, lors des permanences ou par mail :  biblio@legavre.fr
L’atelier accueille un maximum de 12 personnes à la fois, donc une 
inscription est nécessaire. 
À vos plumes !

Suivez notre actualité sur : 

 Bibliothèque de la forêt aux livres - Le Gâvre

L’adhésion à la bibliothèque est gratuite.

 n



La semaine Bleue
Petit retour en images sur la Semaine Bleue 2022, et sur cette 
belle journée du 8 octobre, la «Fête Bleue 2022» initiative portée 
par le CCAS du Gâvre.
Changeons notre regard sur les aînés, brisons les idées reçues…
C’était le thème de cette nouvelle édition de «La Semaine Bleue 2022», événe-
ment existant chaque année depuis plus de 70 ans…
Créer des liens entre générations en invitant le grand public à 
prendre   conscience de la place et du rôle social que jouent nos « aînés » 
dans  notre société.
Un grand merci à l’ensemble des bénévoles, au Club de la Forêt, à la 
Bibliothèque de la Forêt aux Livres, au Conseil Municipal des Enfants, aux 
musiciens de La Lampe à Folk, qui ont endiablé la piste, ainsi qu’à l’association 
des Petits Ruisseaux qui a coordonné ce projet.
Un grand merci aux enfants du CME qui ont donné vie à tous ces espaces de 
rencontres intergénérationnels. n
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Arrivée de Maud Landemaine et Églantine Bâtard
Arrivée dans la commune en 2018, Anne-Isabelle LEGEAY a souhaité 
se rapprocher de son domicile et a quitté la collectivité début 
octobre.
C’est Maud LANDEMAINE qui a pris sa succession au poste de 
secrétaire générale. Originaire de Mayenne, passée par Sciences 
Po, Maud occupait précédemment un poste de chargée de mission 
à la ville de Rezé. C’est l’envie de travailler dans une commune d’une 
toute autre échelle, au plus près du terrain, sur des sujets très variés 
et dans une dynamique de projets qui a motivé sa candidature. 
Depuis le 1er septembre, notre collectivité accueille également 
Églantine BÂTARD sur un poste d’ATSEM dans la classe de MS-GS 
de l’école C. Perron. 
Nous leur souhaitons la bienvenue à toutes les deux ! n

Secrétariat de la mairie
Le secrétariat de la mairie du Gâvre est ouvert du lundi au 
vendredi de 8h30 à 12h30 et le samedi de 9h à 12h.

La Poste
Le bureau de Poste au Gâvre est ouvert du mardi au samedi de 9h30 à 
12h. Levée du courrier : du lundi au vendredi à 15h30, samedi à 11h30.

Arrivée de Maud LANDEMAINE remplaçante d’Anne-Isabelle LEGEAY au poste de Secrétaire générale.
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Nouveaux  
arrivants
Vous venez d’emménager sur notre commune 
en 2022-2023 ?
Nous vous proposons de participer à un temps d’accueil qui se 
déroulera le samedi 17 Juin au complexe du Pontrais, lors de la 
Journée des Associations.
À cette occasion, vous serez accueillis par l’équipe municipale 
et les associations locales qui vous feront découvrir notre ville, 
ses activités, ses caractéristiques et vous renseigneront sur les 
projets municipaux en cours ou à venir.
En bref, une manière conviviale de favoriser votre intégration à 
la vie communale et de vous faire partager, dès votre arrivée, la 
qualité de vie qui caractérise notre ville.
Ce rendez-vous sera clôturé de manière conviviale, par un pot de 
l’amitié. Une invitation vous sera envoyée pour vous préciser le 
jour et l’heure précise.
Venez nombreux !
Si à votre arrivée dans la commune vous avez réalisé vos 
démarches d’inscription en mairie, alors une invitation vous sera 
adressée à votre domicile.
Sinon, vous pouvez encore vous inscrire à l’accueil de la mairie :

 02 40 51 26 18 /  mairie@legavre.fr n

Repas des aînés par le CCAS
Comme chaque année, nous avons eu le plaisir de recevoir 109 
convives au repas des aînés. Le temps d’un après-midi, c’est 
autour d’un repas convivial et musical que les invités ont eu le 
plaisir de se retrouver, de danser et de chanter.
Parmi eux, Aline AILLET, 88 ans, et Jean GAUTIER, 91 ans, étaient les 
doyens de cette journée.
Nous avons eu une pensée toute particulière pour les doyens de 
notre commune  : Marie-Thérèse ANDRÉ, 101  ans, et Donation 
MÉREL, qui vient de fêter ses 100 ans.
En guise de bienvenue, chaque convive s’est vu remettre un pot du 
miel récolté et conditionné par les bénévoles du rucher communal, 
installé en lisière de forêt. 
Ce geste a été très apprécié des invités. n

Des nouvelles du CME
Depuis leur élection en octobre 2021, les jeunes élus 
n’ont pas chômé ! 
Après avoir découvert le fonctionnement d’une municipalité et 
l’élaboration d’un budget, ils ont pu réfléchir à leurs propres 
projets. Ceux-ci se sont concrétisés en octobre au cours de la 
Semaine bleue avec l’organisation d’une après-midi jeux inter-
générationnels, d’une chasse aux déchets et de la création d’une 
fresque végétale collective. 
Infatigables, ils ont aussi parcouru la commune à vélo pour y 
découvrir les infrastructures municipales et les éléments de patri-
moine  ; ils ont participé aux deux commémorations, ont visité la 
caserne de Vay et appris les gestes de premiers secours, aidé à 
l’organisation de la Fête des Lumières…  
Le CME a également organisé en novembre un défi « 100 dessins 
pour 100 ans » pour fêter notre regretté doyen, Donatien MÉREL. 
Trois conseillers ont ainsi remis à Donatien un recueil des dessins 
faits par les enfants des deux écoles, témoignant de ses passions 
et notamment celle du football. Quel bonheur d’avoir partagé ce 
moment tous ensemble ! n

Le rucher communal
Déjà 2 années d’existence pour notre rucher communal ! Il se porte 
bien malgré la perte d’un essaim décimé par les frelons asia-
tiques. Les bénévoles du collectif feront une division avec l’une 
des 2 ruches restantes afin de reconstituer une colonie dans la 
ruche victime de l’attaque.
Au début de l’aventure, nous avons pu assister à plusieurs ateliers 
avec Damien GALLIOT afin de nous préparer à l’entretien des 
ruches ; nous avons ensuite appris au fur et à mesure des visites 
au rucher. Nadège Bouvier, apicultrice professionnelle, nous aide 
également tout au long de l’année.
En 2021 et 2022 à l’occasion du repas des aînés, des pots de miel 
ont également été distribués.
En 2022, le collectif a organisé une animation avec les écoles 
gâvraises dans la salle du Pontrais, très bien accueillie par les 
enfants et les professeurs des écoles. Tout le monde a pu repartir 
avec son petit pot de miel.

QUEL AVENIR POUR LE RUCHER ?
L’équipe municipale à l’origine du projet et le collectif de 
bénévoles aimeraient que cette aventure se poursuive par la 
création d’une association qui pourrait faire vivre le rucher et 
proposer différentes actions de sensibilisation autour de nos 
petites abeilles.

Si vous êtes motivés par ce projet, n’hésitez pas à nous rejoindre.
Vous pouvez nous contacter :  mairie@legavre.fr  n

Bonjour

Bienvenue !
&

Rencontre avec Donation MÉREL lors de la remise du recueil 
des 100 dessins pour 100 ans.
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Séverine Eraud
Le Gâvre a un incroyable talent  

Séverine, née en 
1995 et qui a grandi 
dans la ferme 
familiale gâvraise 
au Haut Luc, est 
issue d’une famille 
de cyclistes  : son 
père Jean-Louis, 
sa sœur Clémence 
et son frère 
Julien ont parti-
cipé et remporté 
de nombreuses 
courses.

Toujours licenciée au club Étoile Cycliste du Don à Marsac-sur-
Don, elle signe son premier contrat pro avec l’équipe française 
Poitou-Charentes Futuroscope 86 en 2015. Passée par le Stade 
Rochelais Charente Maritime, elle démarre 2023 avec une 
nouvelle équipe, Cofidis.
Spécialiste du contre-la-montre, son palmarès au plus haut 
niveau depuis 2012 est éloquent, avec entre autres :
l  En junior  : championne de France, d’Europe et du monde 

du contre-la-montre / 2e des championnats de France et  
d’Europe sur route.

l  En espoirs  : 2e du championnat d’Europe du contre-la-
montre / Championne de France du contre-la-montre / 3e du 
championnat d’Europe sur route.

l  En seniors  : championne de France du contre-la-montre 
/ Médaillée d’or du contre-la-montre des Jeux mondiaux 
militaires / Médaillée de bronze de la course en ligne par 
équipes des Jeux mondiaux militaires

l  Participation à  : la Classic Féminine de Vienne Nouvelle-
Aquitaine/ le Tour de Charente-Maritime / le Tour d’Italie

l  Et en 2022 : 51e de la première édition du tour de France fémi-
nin (à la suite d’années de campagne du peloton profession-
nel féminin pour une course équivalente au Tour de France 
masculin). Elle est la seule de son équipe à finir le tour (+ de 
1 000 kms) malgré sa présence dans les chutes collectives 
des premières étapes.

Ses objectifs sportifs principaux pour cette année 2023 sont 
de bien figurer au championnat de France du contre-la-montre 
et de participer à nouveau au Tour de France, si son équipe se 
qualifie et qu’elle est sélectionnée.
En parallèle de sa vie de sportive de haut niveau, Séverine a 
obtenu un master Éducation et Motricité et est militaire au 
bataillon de Joinville depuis 5 ans.
Elle qui adore la nature et les animaux reste très attachée au 
Gâvre et vient s’y ressourcer dès que son emploi du temps le 
lui permet. Notre forêt et nos routes de campagne lui offrent 
un terrain de jeu idéal pour ses entraînements.
Nous souhaitons à Séverine une belle année 2023 pleine de 
réussites ! n

Permis de construire 2022
CLERCY Sylvie
12 Les Prés de l’Étang

DOGAN Onder, Dilek, Erdem
2 rue Villa Maria

PLEDEL Yannick et Sylviane
2 bis rue du Stade

PRIOU Grégoire et Odile
54 La Maillardais

LEFORT Yann et Charlène
50 La Maillardais

EVIN Adeline et DENIAUD Dylan
11 bis Le Champ Chéron

BARON Florian et Tiphanie
11 Le Champ Chéron

GRATIEN MARY Pamela et Emeric
55 Route de La Maillardais

GRELLIER Stéphane
71 Route de La Maillardais

PASSERAT-PALMBACH Vincent et 
MEHAT Stéphanie
59 Route de La Maillardais

FAYON Christophe et PERRUCHAS 
Sophie
24 Route de La Maillardais

FROSSARD Johnny et HOAREAU 
Gilles
57 Route de La Maillardais

POULAIN Alexis et PRAT Margot
53 Route de La Maillardais

PERGELINE-SERAZIN Sylvie
4 Ter Rue de l’Etang

BAUDOUIN Christine et Bruno
La Grée
30 bis rue du Chêne de la Messe

BARBAZANGES Paul et BIHAN 
Jade
18 Les Prés de l’Étang

SCI LA DOUVE 44 - PASQUIER 
Patrice
30 Route de Conquereuil

TOXE Michel
69 Route de La Maillardais

SCI LE GAVRE 1 - JOYAU Yannick
L’Anglechais - 26 Route de Blain

SABANCI Baki
6 Ter Rue de l’Etang

AHADOV Khalig
18 rue Maurice Briand

BUGEON Alexandre et ESNAULT 
Margaux
9 Bis La Piquetterie

METIN Memhet et Turkan
2 Les Prés de l’Etang

GUILLOU Denis et ROLLAND 
Elodie
9 La Piquetterie

DUC Jérémy et BERMOND Marine
9 Ter La Piquetterie

Opération plantation
1 gâvrais / 1 arbre
C’est le samedi 26 novembre que la municipalité a appelé les 
familles des 23 naissances de l’année à venir planter un arbre 
fruitier auprès de la salle du Pontrais. 
Pommier, poirier 
ou vigne, chaque 
petit Gâvrais a à 
présent son arbre 
représentant son 
enracinement sur 
la commune.      n

© photo Charles Bidaud, 
correspondant de presse 

Ouest-France

n
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État civil

6 janvier
THOBIE Aël
La Grée  
4 bis rue de la Chesnaie
18 janvier
BOSSIERE Maé
1 La Moulinerie
24 janvier
LESCLAVEC GUIHARD 
Pablo
30 bis route de Conquereuil
6 avril
BOUTEILLÉ Malya
5 bis résidence  
de la Croix Rouge
20 avril
ROUSSEAU Marceau
7 rue de l’Eglise
22 avril
FLEURY Noam
1 rue Arthur de Richemont
4 mai
COUÉDEL Gaston
20 La Coulée
6 mai
BONNEAU LEDUC Hina
22 rue de l’Eglise
21 mai
CHAILLOUX Many
4 route de La Maillardais
27 juin
HOREL Syanna
2 B rue de la Forêt
19 juillet
HUILIERS KERGOAT Tylio
Le Clos des Jarrys  
10 rue La Recouvrance

29 juillet
MAUZAIZE Gabin
Les Rotys  
13 rue de la Forge
4 août
JUDIC Margot
12 La Maillardais
6 août
BOINE Élie
L’Anglechais  
30 route de Blain
24 août
MÉNARD Kahyl
2 rue de la Croix Rouge
30 août
BRIAND Lucas
15 Ter route de la 
Maillardais
6 septembre
GEORGELIN Tessa
15 La Piquetterie
22 septembre
ROUAUD Sandro
6 Les Prés de l’Etang
31 octobre
GAUDIN RUBY Emma
24 rue de l’Etang
4 novembre
PACAUD Esmée
48 La Coulée
9 décembre
GBALE Yael
15 rue de la Forêt

1 famille n’a pas accordé la publication de la naissance de son enfant.

Naissances de 2022 Mariages 2022 Décès 2022
12 mars
PAGES Luc  
Les Rotys, 10 rue de la Forge &
MASSE Agnès  
Les Rotys, 10 rue de la Forge
9 avril
DUROY Amandine  
L’Anglechais, 34 bis route de Blain &
GUITTET Fabien  
L’Anglechais - 34 bis route de Blain
15 avril
MERCIER Nadège 
17 Grande Rue &
NOUCHET Mickaël  
17 Grande Rue
16 avril
LEFÈVRE Gwenaëlle  
20 rue Maurice Briand &
LETUTOUR Fabrice  
20 rue Maurice Briand
16 avril
DEBRAY Fabien  
La Noé Grée -  
2 bis rue du Chêne de la Messe &
LE GROUYERE Klervie 
La Noé Grée -  
2 bis rue du Chêne de la Messe
25 juin
LORAND-CHAZÉ Michaël  
3 La Piquetterie Nort-sur-Erdre &
GUIHARD Régine  
3 La Piquetterie Nort-sur-Erdre
2 juillet
DAMMAN Maxime  
52 La Maillardais &
LANGLOIS Aurélie  
52 La Maillardais
11 septembre
COSTE Eric  
10 rue Maurice Briand &
CARRÉ Michèle  
10 rue Maurice Briand

27 janvier
LAFOUX Rémi, 62 ans,  
2 bis rue de la Forêt
18 février
FRAUD veuve SEROUX Alice, 86 ans,  
(9 bis rue de l’Eglise)  
Maison de retraite Blain
4 mars
PÉROUZE Henri, 94 ans,  
28 route de Conquereuil
26 mars
FONDAIN Joël, 69 ans,  
10 rue Pierre Bioret
3 avril
POILVÉ Claude, 84 ans,  
1 résidence de la Genêtraie
7 juin
PINEAU Marcel, 85 ans,  
12 La Roberdais
23 juillet
ROUAUD veuve BILY Jocelyne, 82 ans, 
(L’Anglechais - impasse du Plein)  
Maison de retraite Blain
1 septembre
MATHIEU Jean-Pierre, 63 ans,  
4 route de Blain
5 septembre
AVENARD veuve COLLARD Danielle,  
77 ans, 1 impasse du Moulin
5 septembre
POINSOT Christian, 81 ans,  
38 A route de Blain
22 septembre
MABILAIS veuve LEROUX Marie Anne,  
98 ans (10 rue Maurice Briand)  
Maison de retraite Blain
25 octobre
LEBASTARD Robert, 82 ans,  
2 Le Moulin du Gâvre
28 novembre
POIRON Lucien, 84 ans,  
18 rue des Landes
9 décembre
PRUDHOMME Patrice, 66 ans,  
23 rue de l’Eglise
23 décembre
MÉREL Donatien, 100 ans,  
44 La Maillardais
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École Charles Perron
L’école des Super-Héros
L’école primaire publique Charles Perron a accueilli à la rentrée 136 élèves répartis en 6 classes. Les effectifs se répartissent de la manière 
suivante : TPS-PS-MS à 23 élèves avec Mme Céline MARTIN, MS-GS à 24 élèves avec Mme Céline GUERET, CP à 19 élèves avec Mme Élodie 
OLLIVIER JOYEUX, CE1-CE2 à 23 élèves avec M Julien LESIEUR, CM1 à 25 élèves avec Mme Elisa MENEAU et CM2 à 22 élèves avec Mme Alice 
MARTINI et Mme Cindy BARBAN.

Cette année, les Super-Héros ont investi l’école  : les héros des 
contes, les héros du quotidien, les héros des bandes dessinées, les 
héros de la mythologie, les héros de l’environnement… Ce thème 
est décliné sous différentes formes dans toutes les classes de 
l’école : en arts, en lecture, en musique notamment. 
Les élèves sont également en contact avec des héros du quotidien : 
les pompiers de la caserne de Vay. Ces derniers leur ont présenté 
leurs véhicules et leurs missions en octobre. Ils reviendront nous 
voir pour leur parler des gestes qui sauvent et les élèves iront leur 
rendre visite à la caserne. 
Les classes maternelles ont participé à la semaine de la mater-
nelle du 21 au 25 novembre. Le thème était «Bougeons à l’école 
maternelle : des activités physiques pour apprendre et grandir ». 
Les parents ont été accueillis dans les classes et ont travaillé avec 
des petits groupes d’enfants des deux classes mélangées sur des 
ateliers (arts plastiques, motricité…..)
Les élèves de cycle 3 découvriront la musique grâce à l’associa-
tion Musique et Danse. Les élèves de cycle 2 partiront à la décou-
verte du théâtre contemporain avec l’OCCE 44 et le projet THEA. 
Les élèves de CM1 participent à un projet de chorale pour la coupe 
du monde de rugby 2024 et les élèves de CM2 à un projet journa-
listique avec TEMPO. 

Les partenariats locaux ont toujours lieu. Les classes vont à la 
bibliothèque une fois par période. Les classes de maternelles 
sont allées au cinéma de Blain pour assister à la séance du 
programme de 5 courts métrages à destination du jeune public 
intitulé « Grosse colère & fantaisies ». Ce dernier est entièrement 
construit autour de la thématique de la gestion des émotions et du 
pouvoir de l’imagination. 
Nous tenons à souligner l’importance des actions menées par 
l’amicale pour financer nos projets et soutenir nos actions. 
Pour inscrire votre enfant à l’école Charles Perron, contactez la 
directrice de l’école Mme BARBAN au 02 40 51 26 66 (le midi, le soir 
après l’école ou le jeudi) ou par mail : ce.0441044w@ac-nantes.fr.

Des portes ouvertes auront lieu le samedi 25 mars 2023 de 
10h à 12h afin de présenter l’école aux nouvelles familles 
(mais vous pouvez prendre contact dès janvier)

Toute l’équipe éducative de l’école Charles Perron  
vous souhaite une excellente année 2023 !

Nos super-héros

Nos blasons de super-héros 

Les camions de “super-héros”

n
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École Saint Pierre
Décollage réussi à l’école Saint Pierre !
Deux nouvelles enseignantes sont arrivées 
sur l’école dans les classes élémentaires, 
une équipe en grande partie renouvelée qui 
propose de nombreux projets pour que les 
enfants puissent vivre intensément leur 
scolarité.
Une équipe enseignante, soutenue par les 
parents d’élèves de l’OGEC et de l’APEL qui 
proposent de nombreuses actions !
Cette année les enfants ont la tête dans les 
étoiles, nous partons tous à la découverte 
de l’espace et terminons ainsi notre voyage 
qui aura duré 3 ans dans les différents 
éléments.
Les petits et les grands découvriront, 
chacun à leur niveau, le ciel, les planètes, les 
expériences scientifiques menées dans l’es-
pace. Aider les enfants à mieux comprendre 
notre environnement pour mieux préserver 
notre Monde !

Pour découvrir le thème de l’année, les 
enfants de GS jusqu’au CM2 ont participé à 
une chasse au trésor et ont pu ainsi obtenir 
leur carte d’astronaute.
Les deux premières périodes de l’année ont 
été actives, les petits nouveaux ont pris 
doucement leurs marques dans l’école, les 
plus grands sont allés passer le concours 
annuel de sécurité routière dans les cars 
de transports scolaires, ils ont participé au 
cross du collège et les CM2 ont pu passer 
une journée découverte du collège Saint 
Laurent. Les CP, CE1 ont cuisiné une tarte à 
la citrouille pour fêter Thanksgiving et tous 
les enfants de l’école ont eu la chance de 
découvrir les véhicules et le matériel des 
pompiers de la caserne de Vay, un moment 
inoubliable !
Nous avons également la chance de pouvoir 
emprunter chaque période du matériel de 

sport à l’UGSEL, une offre 
qui permet de faire décou-
vrir aux enfants de nouvelles 
pratiques comme le tchouk-
ball pour les plus grands et les 
kits sensoriels et équilibres 
pour les petits.
En novembre, toute l’école 
s’est mise au bricolage pour 
confectionner les décorations 
de Noël qui ont été vendues au 
premier MARCHÉ de NOËL de 
l’école Saint Pierre !

Afin de préparer l’Avent, une action solidaire 
a été mise en place, tous les enfants qui le 
souhaitaient ont pu donner un jouet, un 
livre qu’ils n’utilisaient plus pour que l’as-
sociation du «Petit r» puisse les distribuer 
aux enfants malades et à ceux de femmes 
victimes de violence.
Bien sûr, de nombreux autres projets se 
déroulent tout au long de l’année, anima-
tions à la bibliothèque, piscine, projet 
musique, cinéma, sorties… On ne s’ennuie 
pas à l’école Saint Pierre !

Notre école ouvrira ses portes  
le samedi 4 février de 10h à 12h.  

N’hésitez pas à venir visiter notre école !

Cette année, nous accueillons 52 enfants, 
répartis sur 3 classes.

Pour tous renseignements  
et inscriptions :

  https://ecolesaintpierredugavre.
wordpress.com/ 

 école Saint pierre

 09 86 16 96 39

 ec.gavre.st-pierre@ec44.fr

Assistantes maternelles 
L’année se termine, les enfants grandissent et d’autres viennent de commen-

cer l’accueil chez une assistante maternelle. Ces moments collectifs sont 
ouverts à toutes les assistantes maternelles du Gâvre. 

N’hésitez pas à venir nous voir pour y participer, sous réserve d’accord 
avec les parents, bien sûr. Cependant, malgré des horaires définis, il 
se peut que parfois il n’y ait personne. Les vilains maux de l’hiver et les 
différents rythmes selon l’âge des enfants, nous empêchent d’avoir une 

présence assidue. Le mercredi, il y a plus de chance de nous y trouver car le 
créneau horaire du vendredi est plus restreint et plus tôt, donc moins adapté. 

Nous vous souhaitons une excellente année 2023 avec ce petit message 
destiné à chaque enfant :

« Prends bien soin de Toi…
Aie confiance en Toi…
Sois responsable et heureux !
Et le bonheur de vivre s’offrira à Toi. »

LE CHANT DES PETITS FRUITS
« Des petits plaisirs à cueillir bio et bons 
pour la santé » 
Après 20 années de professorat d’EPS, ma vie 
professionnelle a pris un tout autre chemin, 
le projet Petits Fruits a mûri et s’est installé à 
Bougard à Saint-Omer-de-Blain en 2020.
La volonté de mettre les mains dans la 
terre et de nourrir sainement la popula-
tion locale dans le plus grand respect de 
l’environnement et de sa biodiversité m’a 
amenée à cultiver fraises, framboises, 
cassis, myrtilles, rhubarbe, baies de goji, 
kiwis… en agriculture biologique.

Nouveaux artisans - commerçants

Toute l’équipe de l’école Saint Pierre vous souhaite une belle année 2023 ! n

Horaires d’accueil
Mercredi, de 9h30 à 11h30, salle de l’étoile
Vendredi, de 9h à 10h45, salle de l’étoile

n
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Commission Culture
Vos rendez-vous culturels
Retour sur les événements  
culturels de 2022
La guinguette en émoi «  avec le spectacle   
«  A ta façon » : c’était le samedi 11 juin avec 
la compagnie Exprime ton Toi de Savenay ;  
un spectacle enlevé et étonnant alliant 
danses, chants et beaucoup d’humour.
Cet été, le 27 août,  c’est en compagnie des 
oies bernaches que la fin des vacances 
scolaires a sonné  avec le Cinéma de 
Plein Air  :  la diffusion sous les étoiles de 
« Donne moi des Ailes », ode à la nature et 
à la protection des oiseaux migrateurs, a 
emporté petits et grands dans un merveil-
leux voyage migratoire ! 
Avec Badou, c’est autour d’un conte animé 
entre marionnettes, ombres chinoises 
et traditions que parents et enfants se 
sont retrouvés pour un périple au cœur 
de l’Afrique le dimanche 2 octobre pour le 
spectacle Famille. Badou l’enfant Africain, 
l’enfant différent a réuni plus de 160 spec-
tateurs  : une belle échappée sur un autre 
continent le temps d’un après-midi !
L’édition 2022 de la Fête des Lumières 
a encore battu son plein de magies et de 
féeries dans une ambiance de joie parta-
gée autour d’un spectacle de feu, danse 
et lumières, des jeux d’antan partagé, des 
contes et le retour des promenades en 
calèche et la joie de croiser le Père Noël.
La Commission Culture remercie tous les 
partenaires associés à l’organisation de 
ces manifestations ainsi que l’ensemble du 
personnel de la commune.

AGENDA 2023 : 
Prenez date des prochains  
Rendez-vous Culturels !
Jeudi 23 mars  : « la grande Lessive l’art 
éphémère »
Le 23 mars 2023, créations et dessins vire-
volteront au vent place du Muguet, et au 
cœur de la ville (consultez le site Mairie en 
mars pour plus d’informations pratiques). 
La « Grande Lessive » événement artistique 
éphémère, présent dans plus de 140 pays, 
réunira cette année les 2 écoles gâvraises, 
le Foyer du Martrais, la Bibliothèque, le 
Périscolaire/ALSH et certainement bien 
d’autres participants !
Cette année, l’ensemble des Gâvrais est 
invité à participer à cet étendage artis-
tique, participatif et intergénération-
nel avec une seule contrainte  : réaliser une 
œuvre en format A4 selon son inspiration. 
Tous les médias sont possibles  :  photo-
graphie, dessin, collage, peinture, création 
numérique… Le thème de ce printemps 
sera « Ma cabane et-est la tienne  »  ; le 
site www.lagrandelessive.net regorge de 
nombreuses ressources pour y puiser idées 
et inspirations.

Samedi 10 juin en soirée : Rendez-vous artis-
tique au bord de l’étang avec le spectacle en 
plein air à la Guinguette.

Samedi 26 août : Cinéma sous les étoiles  ! 
Rendez-vous pour la traditionnelle séance de 
cinéma de plein air précédé de son grand pique-
nique familial, sur le terrain des fêtes. 

Dimanche 5 novembre à 15h : à la salle du 
Pontrais, spectacle Famille pour petits et 
grands pour saluer l’arrivée de l’automne.  
L’édition 2023 de la Fête des lumières 
clôturera la saison culturelle le vendredi 22 
décembre 2023. n

AU N°2
En ouvrant le bar-res-
taurant baptisé “Au 
N°2”, Sébastien Martin 
vient de redonner vie à 
ce lieu fermé depuis une 
quinzaine d’années. 
Situé à l’angle de la 
rue de l’Église et de la 
Grande-Rue, l’établis-
sement ouvert du lundi 
au samedi à partir de 
10h propose, le midi 
uniquement, une cuisine 
traditionnelle.
Pour réserver :  02 40 51 49 18.  n

Après une grande dose de soleil, quelques 
gouttes à gouttes et beaucoup d’attention, 
les premières récoltes furent généreuses 
et savoureuses. 
Habitante au Gâvre depuis 2006, je serai 
ravie de vous accueillir ou de vous retrou-
ver à nouveau à la saison prochaine (à partir 
de mai) pour venir cueillir les premières 
fraises et les autres petits fruits.
Vous pourrez également retrouver mes 
produits frais en barquettes dans les 
magasins locaux et notamment à l’Orée du 
Gâvre !
À bientôt, rdv au mois de mai ! 

Séverine BARROIS n        

Nouveaux artisans - commerçants

Retour sur l’agenda culturel 2022 :  
À ta façon, Badou, Donne-moi des ailes
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Cinéma Saint-Laurent
L’ensemble des bénévoles du cinéma 
Saint Laurent de Blain est heureux de 
vous présenter leurs meilleurs vœux 
pour cette nouvelle année. 
L’été dernier, le cinéma a fermé ses portes 
pendant 5 semaines pour des travaux de 
réfection du chauffage et du renouvel-
lement d’air de la salle. Vous bénéficiez 
maintenant d’un confort optimal. 
Le cinéma Saint Laurent vous propose la 
diffusion d’œuvres cinématographiques « 
Grand Public »,  mais aussi, régulièrement, 
des films classés « Art et Essai », des films 
d’auteurs ainsi que des documentaires. 
Parmi les animations, le cinéma Saint 
Laurent vous propose : 
l  Une nouveauté : tous les premiers 

lundis du mois nous vous proposons 
un « RDV Arts et Essais ». 

l  Tous les derniers lundis de chaque mois, 
en après-midi, une séance « ciné-sé-
niors ». Cette séance est ouverte à tout 
public pour un tarif de 4,50 €. 

l  A chaque « petites » vacances scolaires, 
pour les plus jeunes, un « ciné-goûter », 
suivi d’une animation et d’une distribu-
tion de friandises. Pendant ces courtes 
vacances, nous proposons un film pour 
enfants tous les après-midi. 

l  Tous les dimanches matin une séance 
promo à 4 € est organisée à l’attention 
de tous publics. 

l  De nouvelles animations doivent venir 
étoffer notre programmation en cours 
d’année. 

Nous vous proposons également la carte 
CinÉtoile. Il s’agit d’un porte-monnaie 
électronique vous permettant d’ache-
ter vos places sur internet ou à la caisse 
du cinéma, et également de régler vos 
confiseries. De plus, elle vous apporte 
de nombreux avantages à découvrir sur 
notre site cineblain.fr. Cette carte vous 
offre la possibilité de réserver toutes vos 
places de cinéma, au tarif préférentiel de 
5 € au lieu de 6 €. 

O P’TIT PLUS
Épicerie Sociale  
et Solidaire
L’épicerie solidaire couvrant le territoire du 
Pays de Blain s’est ouverte le 18/11/2022.
L’association « O P’TIT PLUS » la gère dans un 
local situé 1, rue des Abattoirs à Blain. 
L’épicerie permet aux personnes en difficulté 
de venir faire des courses à prix réduit. Elle 
est complémentaire aux associations carita-
tives existant sur le territoire.
L’acceptation du bénéficiaire se fonde sur le 
restant à vivre. Le montant fixé est de 6 à 12 € 
par jour et par personne.
Elle entend être un espace d’accueil, d’écoute, 
d’échange permettant ainsi de créer du lien 
social.
L’épicerie est ouverte tous les vendredis de 
14h à 18h au local
Contact : Joël ÉTIENNE, président

 06 63 03 31 34

 optitplus44@gmail.com n

PPays de Blain

Animation sportive 
départementale 
L’animation sportive départementale, 
propose aux jeunes Gâvrais de 7 à 11 ans de se 
retrouver tous les jeudis soir à la salle des 
sports : 
l  16h30 à 17h45 pour les CE1 - CE2 (places 

restantes).

l  17h45 à 19h00 pour les CM1 - CM2 (cours 
complet).

Les enfants découvrent différents sports 
(badminton, athlétisme, handball, roller, …)
De plus, des stages sont proposés aux 
enfants durant les vacances scolaires 
ainsi que la possibilité pour eux de participer 
à différentes animations :
l  Sorties matchs de haut niveau
l  Défi famille
l  Mondialito
Renseignements : Benoît MORAND

 06 86 45 82 82

 benoit.morand@loire-atlantique.fr n

CSC Tempo
Permanences numériques avec 
iTi Tempo
Le centre socioculturel Tempo met en 
place des permanences numériques 
afin de vous accompagner face aux 
problèmes que vous pouvez rencontrer 
en informatique et/ou face au numérique.

Où et Quand ?
l Tous les jeudis de 10h à 12h 

sur le marché de Bouvron 
au camion iTi Tempo 
l Un lundi tous les 15 
jours de 13h à 16h sur les 
permanences des Restos 

du cœur à Blain (chemin 
de l’abattoir) au camion iTi 

Tempo 
l Un vendredi tous les 15 jours 

de 14h à 17h à l’épicerie solidaire «  O 
Ptit’Plus  » à Blain (chemin de l’abattoir) 
au camion iTi Tempo
l Sur rendez-vous au siège de l’associa-
tion CSC Tempo (7 rue du novembre Blain)

Pour quels besoins ?
l  Si je suis en difficulté pour réaliser une 

démarche administrative ou du quoti-
dien via l’outil informatique et que je 
souhaite de l’aide et apprendre à la 
réaliser seul.le. 

l  Si je souhaite un conseil ou un coup de 
main pour résoudre un souci sur ordi-
nateur et/ou smartphone. 

l  Si je souhaite enrichir mes compé-
tences numériques pour faciliter mon 
quotidien. 

l  Si je souhaite mieux connaître les 
enjeux liés à mes usages numériques. 

C’est combien ?
Les accompagnements individuels 
proposés lors de ces permanences sont 
entièrement gratuits. 
Le camion dispose d’un espace de confi-
dentialité afin de garantir votre sécurité, 
la protection de vos données et de votre 
vie privée. n

Toutes nos activités et programmes :

   www.cineblain.fr et   

  9 rue du 11 novembre - BLAIN 

 02 40 79 11 91 n
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Le mot de votre député
Jean-Claude Raux
En juin dernier, je 
rendais mon écharpe 
de maire de Saffré 
pour endosser celle de 
député. Désormais, tout 
en gardant une forte 
proximité avec vous, sur 
le terrain, c’est aussi à 
Paris que je porte la voix 
des ruralités actives. Je 
siège à la commission des affaires 
culturelles et de l’éducation, je suis 
également membre de la délégation 
aux collectivités territoriales. 
Les premiers mois de mon mandat 
ont été marqués par les consé-
quences visibles du réchauffement 
climatique, le contexte incertain 
en raison de l’inflation et des prix 
inouïs de l’énergie, des inquiétudes 
liées aux services publics… 
Je fonde la suite de mon mandat 
sur une méthode qui a toujours été 
la mienne : l’écoute, la contribution 
et la participation ouverte. Car ces 
combats pour l’avenir, nous devrons 
les mener ensemble, à tous les 
niveaux. 
Mon équipe parlementaire, Nadine 

Lucas, ma suppléante et 
moi-même nous tenons 
donc à votre disposition 
pendant les perma-
nences, les réunions 
publiques et par l’en-
semble des moyens 
habituels. Vous avez 
également la possibilité 
de suivre mon actualité 

via les réseaux sociaux et en vous 
abonnant à mon Fil’Actu. 
Retrouvez l’ensemble de nos coor-
données pour nous contacter et d’ici 
là, nous vous souhaitons de bonnes 
fêtes de fin d’année et une heureuse 
année 2023.

Jean-Claude RAUX

L’Université Permanente
L’Université Permanente et son antenne de 
Blain proposent des conférences avec des 
intervenants universitaires, des cours et 
des sorties.

Programme des conférences  
le mardi à Blain 14h30 au Cinéma
10 janvier  L’hydrogène, nouveau vecteur de 

l’énergie.
7 février   Andy Warhol, maître du Pop-Art
7 mars  Groenland  : les Inuits de 

Siorapaluk
11 avril  Introduction à l’immunologie  : 

voyage au cœur de notre armée 
intérieure

9 mai   Istanbul au temps des sultans 
ottomans  : renaissance d’une 
capitale universelle 

6 juin  Les parcs nationaux de l’Ouest 
américain

Les conférences sont ouvertes aux non- 
adhérents (5€ l’entrée)

Les cours
Bienvenue dans la 
postmodernité  ! par 
Sophie BOSSARD

Projets de sortie 
en 2023
l  Une journée autour 

du Château de 
Brissac

l  Opéra « Luisa Miller » 
de Verdi au théâtre 
Graslin

l  Voyage en juin : Reims Verdun Nancy
Votre carte d’étudiant (tarif 20 €) vous 
permet d’assister aux conférences propo-
sées à Blain, mais aussi à Nantes et dans les 
autres antennes du département.
Rejoignez-nous  pour découvrir, apprendre 
et échanger dans une ambiance conviviale !

Paroisse Notre Dame 
de la Paix sur Isac
Communauté Chrétienne Locale du Gâvre
Information concernant les changements pour les 
messes depuis juillet 2022 
La messe au Gâvre a lieu à 18h, le samedi précédent  
le 3e dimanche du mois, (et non le 3e samedi du mois) 
soit le 14/01, le 18/02, le 18/03…     
Une messe à Blain est toujours célébrée chaque 
dimanche à 11h. 
Pour toutes les autres messes dans la paroisse, 
consulter le panneau d’affichage à l’extérieur de 
l’église.
NB : une messe est célébrée chaque vendredi matin à 
9h au Gâvre.
Le planning concernant les baptêmes 2023 est affiché, 
des feuillets sont disponibles sur le présentoir au fond 
de l’église.
Pour tout autre renseignement (demandes messes, 
baptêmes, catéchèse, sépultures…), contactez le 
Centre paroissial  :

  14-16 rue Bizeul - Blain 

 02 40 79 00 58  
Permanence 9h à 12h, tous les jours sauf dimanche et 
jour férié          

 secteur.blain@orange.fr
Bernard BRUNET, Moïsette MACOR,  

Chantal TARDIVEL : responsables de la CCL n 

Renseignements : 
Martine LESOUEF -   02 40 79 19 90
Jacqueline BLANDIN -   02 4051 23 71

 up.blain@univ-nantes.fr

   www.up.univ-nantes.fr

 @JClaudeRaux
 @JeanClaudeRaux 

 @jeanclauderaux_ 

 permanence @jeanclauderaux.fr 
(Fil’Actu sur inscription)

 permanence@jeanclauderaux.fr

 02 49 86 00 05
Dates de mes permanences : 

 www.jeanclauderaux.fr n

n
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ATRE
ATRE est une entreprise engagée dans 
l’accompagnement des personnes 
qui recherchent un emploi. 
Nous faisons de la mise à disposi-
tion de personnel pour le compte de 
professionnels et particuliers pour 
répondre à un besoin précis sur des 
secteurs variés. 
Nous plaçons l’humain au cœur de 
notre activité, notamment avec une 
démarche d’évaluation des compé-
tences effective au 1er trimestre 2023. 
L’objectif est de proposer des missions 
aux salariés correspondant à leurs 
compétences tout en répondant aux 
besoins des entreprises du territoire.
Nous accompagnons actuellement 
cinquante salarié.e.s qui travaillent 
pour les entreprises et les collecti-
vités du 
Pays de 
Blain et 
19 ont 
repris un 
e m p l o i 
depuis le 
début de 
l’année. 

Envie d’en savoir plus ? 

   ATRE, 11 bd de la Résistance à Blain 

  02 40 79 19 88

  accueil@atre44.com

  www.atre44.com n

Mission Locale Nord Atlantique
La Mission Locale Nord Atlantique 
accompagne des jeunes entre 16 et 25 ans 
sortis du système scolaire à la recherche 
d’emploi, d’orientation, de formation. 
Elle propose aux jeunes un accueil sur 
rendez-vous à Blain.
Carine Latchoumaya est présente pour 
répondre aux besoins personnalisés de 
chacun en lien avec leur insertion sociale et 
professionnelle.

Le Contrat d’Engagement Jeune, 
qu’est-ce que c’est ?  
À partir du 1er mars 2022, un parcours entiè-
rement personnalisé qui peut durer de 6 à 
12 mois en fonction du jeune, pour l’aider à 
définir son projet professionnel et à trouver 
un emploi.  

En signant le Contrat d’Engagement Jeune, 
le jeune bénéficie :  
l  d’un accompagnement par un conseil-

ler dédié qui le suit tout au long de son 
parcours et jusqu’à ce qu’il trouve un 
emploi ; 

l  D’un programme intensif de 15 à 20 heures 
par semaine composé de différents types 
d’activités ; 

l  D’une allocation pouvant aller jusqu’à 
500 € par mois sous conditions. 

C’est pour qui ?  
Le Contrat d’Engagement Jeune s’adresse à 
des jeunes :  
l  Entre 16 et 25 ans (moins de 30 ans pour 

les jeunes en situation de handicap) 
l  Sans emploi durable (CDI ou CDD longue 

durée), ni formation  
l  Sans projet professionnel défini  
l  Pouvant faire face à des difficultés maté-

rielles et financières 
l  Prêts à s’engager à suivre le programme 
Contact Mission Locale Nord Atlantique 
Antenne de Blain
Maison de l’Économie, de l’Emploi et de la 
Formation 

   7 rue Victor Scholcher

  02 40 79 99 01

  carine.latchoumaya@mlna44.org n

Ecowatt
L’application pour une consommation responsable de l’électricité

Alors que la consommation d’électricité 
s’annonce tendue cet hiver, le disposi-
tif Ecowatt a été conçu pour permettre 
à chacun d’agir sur sa consommation 
d’électricité afin d’anticiper les risques de 
coupure hivernale. À quel moment devez-
vous réduire votre consommation, faut-il 
débrancher vos appareils électriques  ? 
Le site internet MonEcoWatt, désormais 
décliné en application, vous accompagne 
dans cette démarche.
Ecowatt se présente comme une météo 
de l’électricité en informant en temps 
réel sur le niveau de consommation des 
Français. Il s’agit d’inciter les particuliers, 
les entreprises et les collectivités à limiter 

leur consommation, et plus particulièrement sur des périodes ciblées où le réseau est sous 
tension (notamment dans les tranches horaires 8 heures-13 heures et 18 heures-20 heures). 
C’est la seule solution, selon RTE, d’éviter les délestages.
Parmi les  écogestes préconisés  : la baisse du chauffage, la fermeture des volets et/ou 
rideaux dès la tombée de la nuit ou en cas d’absence, la réduction des éclairages publics et 
privés, le report de l’utilisation des appareils électriques les plus consommateurs pendant 
les heures creuses, baisser la température de consigne du chauffe-eau à 55°C…

À savoir : À partir de prévisions établies par RTE sur la consommation d’électricité, chaque 
journée est classée selon un code couleur :
l  vert : niveau de consommation « raisonnable » ;
l  orange : consommation « élevée » ;
l  rouge : consommation « anormalement élevée, avec risque de coupure d’électricité ».
Le site Ecowatt propose par ailleurs un système d’« alertes vigilance coupure » pour vous 
avertir en cas de tensions sur le réseau électrique et de potentielles coupures de courant 
dans votre région. L’application mobile propose aux usagers de recevoir directement sur leur 
smartphone une notification si un signal orange ou rouge est envoyé 3 jours à l’avance. n
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Al’Fa Répit 
Le Relais des Aidants 
Le relais des aidants, plateforme d’accom-
pagnement et de répit, apporte un soutien 
aux proches aidants de personnes atteintes 
d’une maladie Neuro-évolutive  : maladie 
d’Alzheimer et apparentées, de Parkinson, 
AVC… 
C’est un lieu d’écoute, d’information et de 
formations pour aider à comprendre la mala-
die et les comportements qui y sont liés et 
découvrir des outils pour éviter de s’épuiser. 
Nous pouvons vous rencontrer à votre domi-
cile ou dans nos lieux de permanence.
Dans cette optique, nous proposons égale-
ment des activités : 
l  Ateliers Bien-être pour prendre soin de soi, 
l  Café Répit pour exprimer ses préoccupa-

tions en rencontrant d’autres aidants
l  Formations pour connaître la maladie pour 

mieux accompagner votre proche
l  Séjour répit pour partager du temps 

agréable avec son proche dans un cadre 
adapté et convivial,

l  Relayage pour vous permettre de vous 
absenter de votre domicile, 

l  Sorties pour sortir de chez soi et rencon-
trer d’autres personnes, 

l  Réflexologie pour s’octroyer une détente 
et un mieux-être

l  …

Atlantic’eau vous informe :
Changement de délégataire pour l’eau potable

Le contrat passé avec Saur pour l’exploitation du service d’eau 
potable est arrivé à échéance le 31 décembre 2022. À l’issue d’une 
procédure réglementaire de mise en concurrence, atlantic’eau, 
service public de l’eau potable en Loire-Atlantique, a décidé de 
confier la délégation de ce service à Veolia, à compter du 1er janvier 
2023.
Ce changement de délégataire n’a aucune incidence sur les condi-
tions d’exercice du service d’eau potable. Veolia applique le règle-
ment de service et les tarifs votés par atlantic’eau.
Depuis le 1er janvier 2023, outre la fourniture d’eau au robinet, Veolia 
est chargée de la relève des compteurs, de la facturation, de la 
réparation des fuites sur le réseau public et se tient à votre disposi-
tion pour répondre à toutes vos questions au :

   47 rue de la Paix à Nort-sur-Erdre

  02 40 45 15 15
Ouverture :  mardi de 9h à 12h, 

 mercredi de 13h30 à 16h30, 
vendredi de 9h à 12h.

Vous avez reçu en décembre une dernière facture de Saur compre-
nant le solde de la consommation de l’année 2022 ainsi que l’abon-
nement du 1er semestre 2023. Saur reste le seul interlocuteur pour le 
règlement de cette facture.
Un courrier accompagnait cette facture du mois de décembre afin de 
vous informer sur les modalités pratiques (mensualisation, prélè-
vement automatique…).

Plus d’informations : 
  www.atlantic-eau.fr n

ALFa Répit – le Relais des Aidants
Plateforme d’accompagnement et de répit pour les Aidants 
Toutes nos activités sont gratuites et sur réservation. Nous sommes à votre 
écoute, alors n’hésitez plus, appelez-nous !

Contact : 

  02 40 66 94 58

  contact@alfarepit.fr




